
di Lunedì 23 ottobre 2023



Consorzi di BonificaRubrica

11 Corriere Adriatico - Ed. Ascoli Piceno
e S. Benedetto

23/10/2023 Il prefetto De Rogatis in visita alla diga sui monti Sibillini 4

16 Corriere Romagna di Rimini e San
Marino

23/10/2023 "Vasche di laminazione per il Rio Marano attese da tanto tempo" 5

38 Gazzetta Matin 23/10/2023 Un ponte sul torrente Niel 6

1+11 Il Resto del Carlino - Ed. Cesena 23/10/2023 Post alluvione, Stati Generali con il ministro. Il sindaco Zattini: uniti per
ripartire

8

7 La Citta' (Salerno) 23/10/2023 Ok alla bonifica del fiume Tanagro 10

17 La Nuova Ferrara 23/10/2023 D temibile granchio blu spunta anche nei sifoni di Berra 11

18 La Provincia Pavese 23/10/2023 Brevi -  Est Ticino Villoresi aderisce a consorzio Po 12

27 L'Arena 23/10/2023 Parco Casino Riva Nuova gestione 13

17 L'Eco di Bergamo 23/10/2023 Valbrembo con il Consorzio di bonifica per la gestione della rete idrica
minore

14

Consorzi di Bonifica - webRubrica

Agenparl.eu 23/10/2023 OGGI A ROMA CONFERENZA STAMPA EUWMA PER PRESIDENZA
ITALIANA ENTI GESTIONE IDRICA EUROPEI Reminder AN

15

Brescia.corriere.it 23/10/2023 Palazzo Lombardia, prenota 100 milioni per ottimizzare luso delle risorse
idriche

17

Comolive.it 23/10/2023 Agricoltura: per il 2024 da Regione 10 mln per manutenzione e bonifica 19

Comolive.it 23/10/2023 Settore idrico: opere prioritarie per evitare il rischio siccita' 21

Cremonaoggi.it 23/10/2023 Limitare i prelievi irrigui in agricoltura: due progetti prioritari 23

Dire.it 23/10/2023 Francesco Vincenzi (Anbi) e' il nuovo presidente dell'assemblea EUWMA 26

Emiliaromagnanews24.it 23/10/2023 Stati Generali, la sfida della ripartenza 30

Freshplaza.it 23/10/2023 Pomodoro da industria: conclusa nel Nord Italia la campagna di raccolta
2023

32

Futuromolise.com 23/10/2023 I PROBLEMI STORICI DELLA BELLA E VERDE PIANURA DI VENAFRO 35

Galluraoggi.it 23/10/2023 Si intasa la condotta idrica, lavori di Abbanoa a Budoni 38

Ilmattino.it 23/10/2023 Consorzio Vallo di Diano Tanagro Libro celebrativo per i cento anni 40

Imprese-lavoro.com 23/10/2023 Regione Lombardia, settore Idrico: scelte le opere prioritarie per evitare
rischio siccita'

42

It.advfn.com 23/10/2023 Lombardia: 10 milioni per manutenzione strutture irrigue e bonifiche 44

Lagazzettadilucca.it 23/10/2023 Maltempo: il Consorzio di bonifica monitora gli impianti in tempo reale
grazie al sistema di telecon

45

Lanazione.it 23/10/2023 Ortignano, l'intervento salva-Teggina del Consorzio 47

Lanuovaferrara.it 23/10/2023 Il temibile granchio blu spunta anche nei sifoni di Berra 50

Laprimapagina.it 23/10/2023 L'archeoclub di Rombiolo Armos alla scoperta del territorio tra archeologia,
ambiente e poesia

52

Lavocedibolzano.it 23/10/2023 Merano: studiare le rogge per affrontare i cambiamenti climatici 54

Mi-Lorenteggio.com 23/10/2023 AGRICOLTURA, BEDUSCHI: PER IL 2024 DA REGIONE 10 MILIONI PER
INTERVENTI MANUTENZIONE E MODERNIZZAZIO

57

Parmatoday.it 23/10/2023 Bonifica, al via un programma triennale: 215mila euro nel parmense 60

Pisatoday.it 23/10/2023 Sicurezza idrogeologica: ecco come funziona il monitoraggio del territorio 62

Pontiniaecologia.blogspot.com 23/10/2023 61 progetti sottoposti a valutazione di impatto ambientale (VIA) nella regione
Lazio nel 2023

64

Primalavaltellina.it 23/10/2023 Regione Lombardia approva interventi prioritari per la sicurezza idrica 71

Regione.Emilia-romagna.it 23/10/2023 Cuneo salino nel delta del Po, stato attuale e prospettive 73

Resegoneonline.it 23/10/2023 Settore idrico: opere prioritarie per evitare il rischio siccita' 74

Sommario Rassegna Stampa

Pagina Testata Data Titolo Pag.



Consorzi di Bonifica - webRubrica

Vivereancona.it 23/10/2023 Francesco Vincenzi (Anbi) e' il nuovo presidente dell'assemblea EUWMA 76

Viveremonza.eu 23/10/2023 Francesco Vincenzi (Anbi) e' il nuovo presidente dell'assemblea EUWMA 78

Voceapuana.com 23/10/2023 Maltempo, il sistema di telecontrollo del Consorzio di bonifica: pronti ad
affrontare l'autunno foto

80

Sommario Rassegna Stampa

Pagina Testata Data Titolo Pag.



.

ir,~ IL SOPRALLUOGO
,i

COMUNANZA

Il prefetto De Rogatis
in visita alla diga
sui monti Sibillini

I
prefetto di Ascoli Piceno,

Carlo De Ro.,alis. si e
reca in visilxLalladigadi
ComLlnanzaa,

infrastruttura costruita dal
Consorzio di .P>{inifìc;:]
dell'Aso tra il 1977 ed il 1983,
in g&' jonc al C'ousorzif>tli.
Bonifica delle Marche.
Con la sua struttura rll l 'rada
in calcestruzzo definita
(e'e'IilcaOnle'nte 'Igga'vita
massiccia-, la diga di
Coni un clr1L aa ha un'altezza
massima di 77nmtrieun
coronamento lungo circa
4_l0metri.La base raggiunge
una larghezza massima di
quasi 7i) metri. tv~uaando il
livello del lago r-a:;t;itutgr° la
quota dl 111aa:ïtiifn;l.
regola/ ione entra in [iniziorl~:
icasfiorator edi superficie:
l'acqua in eccesso passa sullo
scivolo, iene rallentata nella
vasca di distiipazionc epoi
Viene resti tutta al fi nnl e.
L'occasione e stata propiziaa
anche per evidenziare il
ruolo che l'invaso riveste per i
territori della Vai ledell'Aso
soprattutto," frontc° dì
un'emeryenza climatica che
penalizza con lunghi periodi

di siccità o piogge torrenziali
un set tore dr pi-intarlii
importanza come
llagricoltLra:la diga, di fatte,
ha ftuizion e d] getatire
l'acqua. sia in false di
accurnado che di rilascio 
COnin mania, con Isasua
capienza di 13.5 indirmi di
Illelri cubi d'acqua consente,
in prilil is d i irrigare oltre
3.48:3 ettari eli terra(' poi di
produrre energia
idroelettrica .a. servizio del
territaJrio coniunale di
ConlLlrl'èm2'aledei suoi
dintorni.

IL prefetto De Rogaltäs
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LA SODDISFAZIONE DEL PD

«Vasche di laminazione
per il Rio Marano
attese da tanto tempo»
Dopo l'annuncio in Commissione del Consorzio di Bonifica
Quando non servirà per le piene l'area sarà un parco

CESENA
L'annuncio da parte del Consor-
zio di Bonifica del via libera alla
cassa di espansione a Rio Mara-
no, attesa da tempo, fa esprimere
al Pd cesenate la propria soddi-
sfazione. L'annuncio è stato fatto
giovedì nella Commissione con-
siliare sull'alluvione e riportato
dal Corriere Romagna.

Richiesta da tempo
Per la vasca di laminazione del
Rio Marano c'è fiducia che diventi
realtà in tempi rapidi: «Il Pd di Ce-
sena già da tempo, insieme al
Quartiere Fiorenzuola, ha messo
al centro delle priorità politiche
questo intervento di mitigazione
del rischio idraulico. Non ultima
la mozione presentata nell'aprile
2020 in consiglio comunale, a
prima firma del consigliere An-
drea Vergaglia, che sollecitava e
impegnava il Consorzio di Bonifi-
ca della Romagna, ente gestore
del corso d'acqua, a intervenire in
tal senso. Oggi possiamo dirci
soddisfatti perché il Consorzio di
Bonifica, avendo già ilprogetto e-
secutivo pronto, lo ha inserito tra
gli interventi di somma urgenza e
questo è stato accolto positiva-
mente dal Commissario Figliuo-
lo. Dunque siamo anche fiduciosi
sul fatto che verrà realizzato in
tempi rapidi, andando così a dare
una risposta concreta e attesa a
tutti gli abitanti della zona».

Rischio esondazione
Viene ricordato che «Il rischio di
esondazione del Rio Marano de-

La via Rio Marano dopo una esondazione del passato

riva dalle dimensioni dell'alveo,
inadeguate per gli eventi eccezio-
nali, e dall'esistenza di ponticelli
e ostacoli di deflusso idrico anche
nel caso di piena ordinaria». La
mozione di Vergaglia «rimarcava
l'importanza dell'opera perché
andava a garantire la sicurezza di
una zona residenziale in via di e-
spansione negli ultimi anni, come
Case Finali, che è soggetta a una
forte criticità idraulica. Non solo
il Rio Marano viene dunque con-
siderato in questa cassa di lami-
nazione come benefici, ma anche
il Rio Donegallia e lo Scolo Mar-
zolino nella zona di Ponte Pietra.
Tale intervento risultava assolu-
tamente necessario per la messa
in sicurezza del territorio. Quan-
do il mare infatti non prende più
acqua, ilPisciatello torna indietro
e i suoi due affluenti, che sono il
Donegallia e il Rio Marano, ri-
schiano di esondare».

Nasce parco
Il Pd sottolinea inoltre che «co-
me da progetto del Consorzio di
Bonifica, questa cassa di lami-
nazione, nel momento in cui
non viene utilizzata per quella
che è la sua funzione principale,
potrà essere fruita da tutti come
parco, con spazi ciclopedonali e
attrezzati. Questo lo riteniamo
positivo perché Rio Marano è u-
na zona percorsa da molte per-
sone, è un luogo gettonato perle
camminate e questo progetto
aiuterebbe a creare dei percorsi
protetti sulla via Rio Marano per
le passeggiate. Un parco che si
andrà a unire all'area verde esi-
stente già nella zona di Case Fi-
nali e permetterà di collegare,
attraverso la via Rio Marano, il
percorso dei Gessi, creando così
un percorso ciclopedonale nel
verde ad anello a scendere fino
al centro della città».
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GABY Tra 20 giorni, le elezioni per il rinnovo del Consiglio comunale

Un ponte sul torrente Niel
È una delle idee della lista 'Pour le Pays' che scommette sul turismo

GABY Una squadra quasi
completamente rinnovata,
con a capo il tandem France-
sco Valerio-Pierluigi Rope-
le, ha presentato il program-
ma elettorale per le elezioni
comunali che domenica 12
novembre rinnoveranno il
Consiglio comunale.
Turismo, cultura e tradizio-
ni, lavori pubblici, ambiente
e cura del territorio, attività
sociali e servizi ai cittadini e
finanze, commercio e agricol-
tura sono i macrotemi affron-
tati dai candidati.
Insieme a Francesco Vale-
rio e Pierluigi Ropele sono
candidati Mario Lazier, Gil-
berto Lavoyer, Lina Steve-
nin, Laura Levratti, Katia
Lazier, Federica Stevenin,
Erik Iachi Bretto, Didier

Yon e Nadir Pernettaz.

Turismo

Tra i progetti della lista Pour
le Pays, il potenziamento
dell'ufficio turistico ma an-
che la valorizzazione delle
frazioni attraverso interven-
ti mirati di riqualificazione e
manutenzione straordina-
ria. Aquesto proposito, si
pensa a una brochure turisti-

ca aggiornata, nella versione
cartacea e digitale con QR Co-
de per le informazioni turisti-
ca a portata di smartphone.
Tra gli intenti, la valorizza-
zione del sentiero del Colle
della Vecchia, anche attra-
verso la realizzazione di un
bivacco a servizio di chi tran-
sita sulle varie vie alpine.
Gaby ha intenzione di com-
missionare uno studio di fat-
tibilità per realizzare un ba-
cino artificiale che serva da
attrazione turistica e per ab-
bellire il paesaggio ma che
possa, in caso di emergenza,
sopperire a urgenze idriche.
Allo studio anche un ponte
sospeso a scavalco del torren-
te Niel, in un punto panora-
mico che possa diventare at-
trazione turistica e che con-
senta di sviluppare percorsi
che conducono alle cascate
dell'omonimo torrente.

Cultura e tradizioni

Fermo restando il sostegno
alle associazioni del territo-
rio, tra gli obiettivi di gover-
no ci sono il completamento
della casa Monseigneur Ste-
venin, candidata a diventare
spazio museale etnografico,
la valorizzazione dell'area do-
ve insiste l'antica torre di Li-

hla, che la Storia indica co-
me primo insediamento di
Gaby e del santuario maria-
no di Voury.

Lavori pubblici

La revisione dell'impianto di
illuminazione pubblico, ma
anche i marcipiedi tra Bouri
e la strada per frazione Pont
Trenta e tra località Voury e
frazione Zuino rappresenta-
no due interventi che la lista
Pour le Pays giudica priorita-
ri. Tra i progetti, i servizi igie-
nici pubblici in frazione
Tzandelabò, a servizio dell'a-
rea ludico-sportiva ma an-
che la sistemazione di fonta-
ne e lavatoi sul territorio co-
munale e l'implementazione
delle strutture ludiche ai par-
chi gioco. Negli intenti degli
aspiranti amministratori an-
che il proseguimento dei la-
vori per la strada di Niel, il po-
tenziamento della rete idri-
ca e fognaria e il completa-
mento della rete di videosor-
veglianz a.

Ambiente e territorio

Al di là della prosecuzione
delle opere di messa in sicu-
rezza sui versanti più fragili,
Gaby ha intenzione di realiz-
zare un vallo a protezione

della località Pont Trenta.
All'ordine del giorno anche
la manutenzione e pulizia
dei ru, con la collaborazione
del Consorzio di Migliora-
mento Fondiario ma anche
la revisione generale della
cartellonistica.

Servizi ai cittadini

I candidati amministratori
pensano ad attività ludiche e
ricreative per bambini e ra-
gazzi, con l'obiettivo di soste-
nere le famiglie. Gaby vuole
valutare l'opportunità di
mettere a disposizione spazi
comunali aperti alla formula
del co-working per agevolare
il permanere in paese di una
parte di popolazione attiva
che quotidianamente si tra-
sferisce per necessità lavora-
tive.

Agricoltura

Nel programma di Governo,
il sostegno all'insediamento
di imprese agricole che prati-
cano l'agricoltura di monta-
gna e l'applicazione di tasse
e imposte calmierate per le
attività commerciali e ricetti-
ve la cui attività è soggetta a
rilevanti fattori di stagionali-
tà.

c.t.
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e Pierluigi
Ropele

La big bench 201 di Gabyfinanziata da Alessandro Casapieri
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Oggi Pichetto Fratin a Forlì

Post alluvione,
Stati Generali
con il ministro
Il sindaco Zattini:
uniti per ripartire
Pn~;i 'ri

Gli Stati Generali in Comune
«Unità d'intenti per ripartire
Tuteliamo il nostro Appennino»
Il sindaco Zattini: «Dobbiamo ripristinare il territorio ma non potremo rifarlo come prima»
San Giacomo, ore 20.30: parlano gli esperti, si spera in un collegamento con Figliuolo

'La sfida della ripartenza'. Con questo slogan il Comune aprirà
stasera gli Stati Generali dell'alluvione: l'appuntamento è alle
20.30 all'ex chiesa di San Giacomo dove interverrà anche il
ministro dell'Ambiente Gilberto Pichetto Fratin, oltre alla
vicepresidente della Regione Irene Priolo. Coordinati da
Giuseppe Petetta, assessore comunale all'Ambiente,
parleranno la dirigente del Comune Simona Savini, Piero
Tabellino dell'ex Genio civile, Stefano Francia presidente del
Consorzio di Bonifica, Alessandro Baroncini che si occupa delle
reti di Hera, Lucio Torrisi dell'Aeronautica Militare e il geologo
Matteo Berti dell'Università di Bologna. Il Comune organizzerà
la diretta streaming sul proprio sito, oltre che sui canali social
del sindaco Gian Luca Zattini, che aprirà la serata. Sono invitati
quartieri, comitati degli alluvionati, sindaci, sindacati, volontari
e mondo economico, fino all'esaurimento dei posti.

di Marco Bilancioni

Gian Luca Zattini, sindaco di
Forlì, a cosa servono gli 'Stati
Generali'?
«È un momento di riflessione
che indica che la massima ur-
genza, adesso, è il ripristino del
territorio. Ma non potremo rifar-
lo come prima».
Cosa intende?
«Che non possiamo escludere
che non ricapiti in futuro un
evento estremo. Speriamo di
no, e possibilmente non con la
stessa intensità di maggio. Ma
se questa è la premessa, come
dovranno essere i fossi? E i cana-
li? La città che frequentiamo tut-
ti i giorni non è stata progettata
per situazioni come quelle che
accadono da qualche anno».
Da più parti le chiedevano di
organizzare questo tipo di ap-
puntamento un po' prima.
«Non è dipeso solo da noi: vole-
vamo ospiti di spessore e abbia-
mo atteso anche la loro disponi-
bilità. Doveva esserci anche il
generale Francesco Paolo Fi-
gliuolo, che purtroppo in questi
giorni è all'estero: siamo in con-
tatto con il suo staff, speriamo

di poter organizzare un collega-
mento o, in alternativa, avere un
suo messaggio video. Sappia-
mo che in questi giorni, con l'or-
dinanza per le imprese, ha novi-
tà importanti».
Dalla ricostruzione, ai ristori,
al dibattito pubblico: la sensa-
zione di molti è che sia tutto in
ritardo. È così?
«Sono situazioni nuove, nessu-
no ha la soluzione. Noi, con gli
Stati Generali, vogliamo dare
un piccolo contributo. Di sicuro
la sfiducia non può essere il mo-
tore di un circolo virtuoso».
È tutto concentrato in una se-
rata: parlerete anche dell'Ap-
pennino?
«Certo. La tutela della pianura
nasce lassù. Se la montagna si
spopola, frana. Poi le conse-
guenze, come a maggio, arriva-

no fino alla città. È per questo
che abbiamo dedicato alcuni
nostri dipendenti, accogliendo
la richiesta del Comune di Tre-
dozio, a un'altra emergenza,
quella del terremoto».
Insieme a Hera avete già parla-
to delle fogne. Ne riparlerete?
Rifarle è un'utopia?
«È un tema epocale, di cui è diffi-

cile oggi immaginare i costi e i
disagi: pensiamo se dovessimo
scavare in tutta la città. Però og-
gi, anche se le nostre conduttu-
re sono state pulite, non possia-
mo garantire che, in caso di
piogge torrenziali, non si formi
quel ristagno che può entrare
nelle cantine e fa tornare alla
mente brutti ricordi. E voglio di-
re un'altra cosa: un obiettivo di
questo genere non si raggiunge
se non c'è concordia istituziona-
le».
A chi si riferisce?

«Voglio dire che tutti devono fa-
re la propria parte: Comune, Pro-
vincia, Regione, Governo, perfi-
no l'Unione Europea. Evitando il
più possibile le polemiche».
È per le polemiche che lei non
è andato alla manifestazione
degli alluvionati il 14 ottobre?
Quel giorno alcuni partecipan-
ti hanno chiesto pubblicamen-
te perché lei fosse assente.
«Quella era una manifestazione
della Cgil, legittima ma senza
ambizione di essere unitaria. Se
ci fossero state le altre sigle sin-
dacali e altre rappresentanze
del mondo economico, che han-
no invece rifiutato l'invito, sarei
andato anch'io».
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Amici dopo) alluvione
«Siamo diventati
una grnndefamigiia.

.611017 tOM

~~wïú m̀n amnmwm

IL PROBLEMA DELLE FOGNE

«Sono state pulite
ma non possiamo
garantire in caso di
eventi estremi»

ASSENTE IN PIAZZA IL 14 OTTOBRE

«Manifestazione
della Cgil, legittima
ma senza ambizione
di essere unitaria»

Ospite il ministro Pichetto Fratin

II sindaco Zattini durante un sopralluogo ai Romiti (Frasca)

ROMAGNA
dresroawcarc,,,

® .,... _..tr..  
®

II summit (nel pareo)
della nuora di Pìertta

V almo.

ner Colami

Gli Stati Generali in Comune
»Unità d'intenti per ripartire
Tuteliamo il nostro Appennino,

1410milaeure donati
«Li useremo easiv

2 / 2
Pagina

Foglio

23-10-2023
1+11

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 9



.

SASSANO

Ok alla bonifica del fiume Tanagro
Argini ripuliti dagli operatori del Consorzio in vista del maltempo

SASSANO

Un intervento di sicurezza
idraulica si sta attuando in di-
versi punti del fiume Tanagro
che nella sua interezza attra-
versa il vasto territorio del Val-
lo di Diano. Squadre di operai
del locale Consorzio di Bonifi-
ca sono impegnate in località
Cappuccini, nel territorio co-
munale di Sassano. Con spe-
ciali escavatori si sta proceden-
do alla rimozione di grosse
quantità di sabbia ed alla puli-
zia degli argini ostruiti da fitta
vegetazione.

I lavori, di concerto con Sma
Campania, rientrano nell'ara;
bito di un ampio progetto di
messa in sicurezza dei punti a
rischio esondazione lungo un
tratto di decine di chilometri
del 'Tanagro. «Si tratta di lavori
- ha detto il consigliere regio-

naie Corrado Matera- che
rientrano in un sostanziale in-
tervento strutturale approvato
dalla Regione per complessivi
12 milioni di euro».

Nelle settimane scorse si è
provveduto già allo svuota-
mento delle vasche nel centro
cittadino di Polla. I cantieri,
poi, si sposteranno a Sala Con-

Una ruspa
in azione
lungo
gli argini
del fiume
Tanagro

stana.
Erano circa 20 anni che non

venivano effettuali lavori spe-
cifici di tale importanza su de-
terminati punti degli argini del
fiume Tanagro, punti in cui si
registrano puntualmente stra-
ripamenti in caso di abbon-
dantipiogge. (red.pro.)

suoxamTAca.cna «no  
La ̀Sacro Cuore" diventa una comunità
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D temibile granchio blu
spunta anche nei sifoni di Berra
Sorpresa nella tradizionale pulizia del vascone con recupero del pesce

Berra Molti addetti ai lavo-
ri e qualche "curioso" che da
lontano ha sbirciato le opera-
zioni si sono ritrovati al va-
scone dei sifoni di Berra. Co-
me da tradizionale, infatti,
c'è stato lo svaso del bacino
adiacente con il relativo recu-
pero del pesce. Solo che sta-
volta oltre ai pesci ha fatto la
comparsa il tanto temuto
granchio blu, le cui chele so-
no arrivate fino a questa zo-
na della provincia, piuttosto
distante dal mare.
L'impianto dei sifoni di

B erra ha una storia ultra cen-
tennale, pare iniziata nel
1905 — anche se alcuni docu-
menti risalgono ancora pri-
ma, al 1 9esimo secolo — con i
primi studi per prelevare ac-
qua a fini irrigui a cura
dell'ingegner Pietro Pasini
(ingegnere capo del Consor-
zio della Grande bonificazio-
ne ferrarese). Nel 2019, a co-
ronare il patrimonio, è arriva-
ta la candidatura a sito Une-
sco. Ma in questo caso il pro-
tagonista è stato il bacino
adiacente alla struttura. Que-
sto impianto è uno dei primi
sifoni utilizzati dal Consor-
zio di Bonifica per la gestio-
ne delle acque, con una por-
tata di 24 metri cubi al secon-
do è in grado di prelevare ac-
qua dal fiume Po anche inpe-
riodo di magra.

Il recupero del pesce è av-
venuto grazie ai mezzi del
Consorzio di Bonifica e ai vo-
lontari diA.S.I.A.Aps, che do-
po aver svuotato il bacino -
anche per pulire le grate dal
legname che si era accumula-
to -, hanno impiegato diver-
so personale e un mezzo con
la gru per poter svolgere al
meglio i lavori previsti.
Era presente il dottor Mat-

tia Lanzoni e il suo staff della
Facoltà di biologia dell'Uni-
versità di Ferrara, il quale ha
avuto modo di valutare quel-
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grande
l'impianto
berrese
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dai volontari
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che lavorano
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lo che attualmente è lapopo-
lazione ittica del Po in quan-
to questo bacino prende ac-
qua direttamente dal fiume.
Sono stati recuperati 26 quin-
tali di pesce così suddivisi

A nuova vita
In tutto 26 i quintali
fra pesce gatto, cefalo,
siluro e alcune anguille
Pulite anche le grate

25% di pesce gatto, 25% di ce-
falo calamita, 20% di siluro e
il rimanente 30% suddiviso
fra carpe, carassi, luccioper-
ca, barbo, abramidi, alborel-
le e anche anguille. Purtrop-
po, come detto, c'erano pure
dei granchi dalle chele blu.
Hanno assistito alle opera-

zioni Stefano Calderoni, pre-

sidente del Consorzio di Bo-
nifica di Pianura di Ferrara,
insieme ai suoi tecnici che
hanno gestito l'evento nel
migliore dei modi, A.S.I.A.
Aps (unica titolare di una
convezione con il Consorzio
per questo tipo di interventi)
con il presidente Marco Gros-
si e il responsabile dei recu-
peri Franco Gregori, con i vo-
lontari e i mezzi per il traspor-
to del pesce recuperato. An-
cora, per la Regione Emilia
Romagna c'era la responsa-
bile del Settore agricoltura,
caccia e pesca di Ferrara,
Alessandra Pesino, e la sua
collaboratrice Cristiana Ga-
rolla, Luca Bellini, presiden-
te di Agrimercato Ferrara, e
infine per la Fipsas c'era Giu-
liano Boldini, vicepresiden-
te della sezione di Ferrara.

D.M.

Nelle foto
a destra
dall'alto
pesce
raccolto
e il dottor
Mattia
Lanzoni
(a destra)
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IN BREVE
Irrigazione
Est Ticino Villoresi
aderisce a consorzio Po

Anche Est Ticino Villoresi
aderisce al consorzio di
progetto Distretto del fiu-
me Po, coordinato dall'Au-
torità di bacino. Ne fanno
parte anche l'Associazio-
ne nazionale bonifiche irri-
gazioni miglioramenti fon-
diari (Anbi), Anbi Lombar-
dia e le altre unioni regio-
nali dei consorzi di bonifi-
ca.

LA NOSTRA TERRA'
 `a'. g~r

a01 lalacmalo;fa s,
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Parco
Casino
Riva
Nuova
gestione

• Il Comune ha
incaricato
l'associazione
Humanitas Acts
di Legnago

RONCO È stato individua-
to l'ente gestore dell'oasi
naturalistica del Comu-
ne, ricavata in una cava
dismessa di argilla: si trat-
ta dell'associazione Hu-
manitas Act di Legnago,
che ha già in gestione, dal
Consorzio di bonifica ve-
ronese, il manufatto
idraulico sul Bussè del
Gangaion, dove c'è an-
che il Museo della bonifi-
ca della pianura verone-
se. Il parco, chiamato
«Parco Casino Riva», dal
nome della località dove
si trova, è un'oasi natura-
listica con caratteristiche
delle zone umide, ampia
88 mila metri quadri e
comprende un terreno at-
torno alla cava dismessa,
oggi rinaturalizzata, di
proprietà del Comune
dal 14 aprile del 2022, ce-
duta dalla famiglia Riello.
Del parco naturalistico
d'ora in poi se ne occupe-
rà Humanitas Act. Z.M.

TMurtxn, l'uriione Pala mutiiLu

Disturbi intestinali
cronici: un problema
per molti!
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Valbrembo con il Consorzio di bonifica
per la gestione della rete idrica minore
La convenzione

irommemems «Un accordo che ren-
derà ancora più efficace ed effi-
ciente la sorveglianza e la cura
di tutti quei corsi d'acqua che si
trovano sul nostro territorio,
principalmente nella piana al
confine con Bergamo».

Il sindaco di Valbrembo,
Claudio Ferrini, ha presentato
così la convenzione con il Con-
sorzio di bonifica della Media
pianura bergamasca, per la ge-
stione del reticolo idrico mino-
re, che è stata discussa e appro-

vata durante l'ultima seduta
del consiglio comunale. «Un
intervento positivo, che va nel-
la direzione auspicata a suo
tempo dalla mia amministra-
zione e serve per arginare gli
allagamenti avvenuti negli ul-
timi anni in occasione delle
bombe d'acqua», ha commen-
tato il capogruppo del gruppo
di minoranza «Insieme per
Valbrembo», Elvio Bonalumi,
che ha votato a favore. «Questa
delibera certifica l'incapacità
di un'amministrazione che fir-
ma una convenzione di tale

spessore a nove mesi dalla fine
del mandato», ha invece rile-
vato l'unico contrario, Aldo
Amadei, capogruppo di «Ideali
in Comune». Sempre nella
stessa seduta il consigliere Pie-
tro Caccia, eletto nella lista
«Ideali in Comune», da cui pe-
rò è stato allontanato dopo la
nomina a presidente del circo-
lo valbrembese di Fratelli
d'Italia, ha presentato una mo-
zione sempre a tema idrico, a
sostegno della messa in sicu-
rezza del torrente Quisa. «Si ri-
chiede a tutti un impegno per

promuovere la messa in sicu-
rezza del torrente Quisa, a pre-
scindere dalle competenze,
per salvaguardare i cittadini e
il territorio di Valbrembo», ha
spiegato Caccia.
Una mozione, questa, re-

spinta dall'aula, con il solo voto
favorevole di Caccia, oltre al-
l'astensione di Amadei. «La ri-
teniamo del tutto inutile in
quanto generica e indirizzata a
formare semplicemente una
commissione consiliare senza
alcun apporto tecnico specifi-
co utile alla cura del Quisa, che,
preciso, non è di competenza
comunale ma regionale», ha
commentato il sindaco Ferri-
ni.
D. Am.

©RIPRODUZIONE_ RISERVATA
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Anbi

SHARE.        

RELATED POSTS

(AGENPARL) – lun 23 ottobre 2023 CONVOCAZIONE CONFERENZA STAMPA (Reminder)

La presente è per ricordare che oggi si tiene nella Capitale

L’ASSEMBLEA EUWMA

(European Union of Water Management Associations)

cui aderiscono le organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione

dell’acqua di dieci Stati, membri dell’Unione Europea: Belgio, Italia,

Ungheria, Germania, Francia, Spagna, Portogallo, Regno Unito, Romania

e Paesi Bassi.

Nell’occasione, il Presidente di ANBI (Associazione Nazionale dei

Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue),

Francesco Vincenzi, assumerà la Presidenza di turno europea.

GLI OBIETTIVI PRIORITARI

DELLA PRESIDENZA ITALIANA DI EUWMA

saranno illustrati

(OGGI) LUNEDI’ 23 OTTOBRE 2023 ALLE ORE 12.45 ca.

nel corso di una

CONFERENZA STAMPA

che si terrà nella

SEDE ANBI, A ROMA

(via Santa Teresa 23)

al termine dei lavori della seduta inaugurale dell’ Assemblea EUWMA, ospitati

nella Sala Medici.

Considerata l’importanza, che la gestione delle risorse idriche in sede comunitaria

riveste per il futuro dell’agricoltura e dell’ambiente italiani, auspichiamo una vostra

qualificata presenza.
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CRONACA
CRONACA POLITICA ECONOMIA SPORT CULTURA E TEMPO LIBERO

Attiva le notifiche

Palazzo Lombardia, prenota 100 milioni per ottimizzare l’uso
delle risorse idriche
di Pietro Gorlani

Soldi per lago d’Idro, seriola di Chiari, canale Virgilio

Visto l’avanzare delle estati siccitose Regione Lombardia prenota circa
cento milioni per interventi tesi ad ottimizzare la risorsa idrica. Il principale

Le ultime notizie sulla guerra tra Israele e Hamas, in diretta

Olio lungo la strada per far cadere
i motociclisti, la denuncia dei
bikers
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— vale 97 milioni di cui 37 chiesti da Regione — riguarda le nuove opere
per la messa in sicurezza del lago d’Idro (di fatto la nuova galleria di svaso,
per la quale c’è già il progetto esecutivo ma è in atto un contenzioso con le
associazioni ambientaliste). Ci sono poi 37,3 milioni chiesti per il
Consorzio di bonifica Garda-Chiese, che deve adeguare e mettere in
sicurezza il sistema irriguo del canale Virgilio. 

E ancora: quasi 7,5 al consorzio di bonifica Oglio-Mella per ridurre
perdite le irrigue e adottare il telecontrollo delle paratoie automatiche del
distretto irriguo della Seriola nuova di Chiari. Infine 8,4 milioni al
consorzio dell’Oglio per la manutenzione della diga di Sarnico.
«Interventi condivisi con Anbi Lombardia per valorizzare le risorse idriche e
ridurre l’impatto ambientale nella gestione degli invasi e per il
miglioramento della resilienza dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e
irrigazione» spiega l’assessore regionale Massimo Sertori, che ha avanzato la
richiesta dei fondi Pnrr al ministero delle Infrastrutture convinto che «il
Governo troverà le risorse adeguate alla copertura delle proposte».

Vai a tutte le notizie di Brescia

La newsletter di Corriere Brescia
Se vuoi restare aggiornato sulle notizie di Brescia iscriviti gratis alla
newsletter. Arriva tutti i giorni direttamente nella tua casella di posta alle 12.
Basta cliccare qui.

23 ottobre 2023
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CERCA

I nostri video

Senza Dio non c'è pace

TUTTI I VIDEO

Articoli più letti
OPINIONI

Agricoltura: per il 2024 da Regione 10
mln per manutenzione e bonifica
Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva
e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo
Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è
stato fondamentale per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno
strumento periodico e non solo emergenziale.

L'assessore regionale all'Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi ha partecipato,

lunedì 23 Ottobre,  ai lavori del convegno 'Irrigazione: una risorsa per l'agricoltura, il territorio e

l'ambiente della Lombarda', organizzato da ANBI Lombardia - Associazione nazionale dei consorzi di

bonifica.

"Regione Lombardia - spiega l'assessore Beduschi - metterà a disposizione anche per il 2024 importanti

risorse del Programma di Sviluppo rurale, stanziando circa dieci milioni di euro per interventi dedicati

alle strutture irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma anche di

modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali di irrigazione".

"Mai come in questi anni - prosegue l'assessore Beduschi - i Consorzi di Bonifica lombardi hanno

dimostrato il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali con cui hanno

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA

23 ottobre 2023

Giovanni da Capestrano

HOME  POLITICA  CRONACA  CULTURA  SPORT  TURISMO  MILANO  SALUTE  ALTRO
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ULTIMI ARTICOLI

Per la decrescita fel ice si  parte
da conto corrente e casa

CRONACA

Mariano Comense: arrestato
58enne straniero per
maltrattamenti in famiglia

CRONACA

Coldiretti  Lombardia:
Gianfranco Comincioli  nuovo
Presidente

LOMBARDIA

Ciclismo e turismo binomio per
esaltare la Lombardia

Appuntamenti

Ritrovaci su Facebook

saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi metereologici estremi della

scorsa estate. I l  loro ruolo è come sempre doppio e prezioso, perché oltre ad assicurare

l'approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un vero e proprio presidio di difesa

idraulica per i nostri territori".

Nel suo intervento l'assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte attiva e

propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall'assessore Massimo Sertori, che

proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di gestione delle acque, è stato fondamentale

per affrontare situazioni difficili e proprio per questo è diventato uno strumento periodico e non solo

emergenziale.

"Inoltre - conclude Beduschi - i Consorzi rivestono un ruolo sempre più centrale anche nella

valorizzazione del territorio e dell'ambiente, curando progetti di recupero del reticolo idrico minore, per

migliorare la qualità delle acque e per valorizzazione del paesaggio e della biodiversità".

LUN MAR MER GIO VEN SAB DOM
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CERCA

I nostri video

Senza Dio non c'è pace

TUTTI I VIDEO

Articoli più letti
OPINIONI

Settore idrico: opere prioritarie per
evitare il rischio siccità
La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse
energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro
Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi
verdi).

Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli interventi prioritari per

l'anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche

e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

"Si tratta di un quadro di interventi - sottolinea l'assessore Sertori - predisposto in condivisione con ANBI

Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre

l'impatto ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza

dell'agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione".

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA
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ULTIMI ARTICOLI

Per la decrescita fel ice si  parte
da conto corrente e casa

CRONACA

Mariano Comense: arrestato
58enne straniero per
maltrattamenti in famiglia

CRONACA

Coldiretti  Lombardia:
Gianfranco Comincioli  nuovo
Presidente

LOMBARDIA

Ciclismo e turismo binomio per
esaltare la Lombardia

Appuntamenti

Ritrovaci su Facebook

"Va aggiunto - prosegue Sertori - che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni

migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle

Infrastrutture e Trasporti" nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull'intero territorio regionale ma che, in particolare,

coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio dell'Oglio) nonché i

Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell'intero territorio della Lombardia.

"Regione Lombardia - conclude Sertori - mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all'incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all'ottimizzazione dell'uso e della distribuzione

irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le

risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate".

"Interventi concreti - aggiunge l'assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi - che

aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una decisione che

avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale".

 Elenco progetti
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23 Ottobre 2023 17:35:04

Menu Cerca

Ultime News Cavalli Monteverdi Competition  23 Ottobre 2023 Violenza in centro: dimessa la coppia, è caccia all'aggressore  23 Ottobre 2023 

CRONACA Oggi alle 17:24

Limitare i prelievi irrigui in 
agricoltura: due progetti prioritari

FOTO D'ARCHIVIO

V ia libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli interventi

prioritari per l’anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali

e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

La Giunta ha approvato la proposta dell’assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse
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energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro

Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e

Sistemi verdi).

Due gli interventi in provincia di Cremona: il primo presentato dal consorzio Dunas del

valore di 29 milioni 500mila euro e riguarda l’ammodernamento e l’adeguamento

migliorativo della Rete Principale di Foce Morbasco: monitoraggio, automazione e

telecontrollo

portate, riduzione perdite e autonomia energetica con obiettivo zero emissioni di CO2.

Il secondo è stato presentato dal consorzio Navarolo  e consiste nel progetto pilota per la

regolazione irrigua del Canale Principale  degli impianti di Isola  Pescaroli e di Casalmaggiore

ai fini della riduzione dei prelievi irrigui.

“Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea l’assessore Sertori – predisposto in

condivisione con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra

regione, a garantire la sicurezza e ridurre l’impatto ambientale nella gestione degli invasi e,

non ultimo, al miglioramento della resilienza dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e

irrigazione”.

“Va aggiunto – prosegue Sertori – che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle

condizioni migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi

disponibili dal Ministero delle Infrastrutture e Trasporti” nel Piano nazionale di interventi

infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull’intero territorio regionale ma che, in

particolare, coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio

dell’Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell’intero territorio della

Lombardia.
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“Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali

utili all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all’ottimizzazione dell’uso e della

distribuzione irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il

Governo troverà le risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate”.

“Interventi concreti – aggiunge l’assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca

Comazzi – che aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di

crisi idrica. Una decisione che avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale”.
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ROMA –  Si è tenuta oggi, nella sede romana

di ANBI (Associazione Nazionale Consorzi di gestione

e tutela del territorio e acque irrigue), l’assemblea

EUWMA (European Union of Water Management

Associations) cui hanno aderito le organizzazioni

pubbliche, locali e regionali di gestione dell’acqua di

dieci Stati, membri dell’Unione Europea: Belgio,

Italia, Ungheria, Germania, Francia, Spagna,

Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi.

Nell’occasione, il presidente di ANBI, Francesco Vincenzi,

ha assunto la presidenza di turno europea. Una

presidenza affidata nell’anno appena trascorso al Belgio con

Sam Coulier: il belga è intervenuto spiegando come il tema

della loro presidenza abbia interessato la ‘salinizzazione’ delle

acque, problematica molto diffusa non solo nel loro territorio.

Francesco Vincenzi (Anbi) è il
nuovo presidente dell’assemblea
EUWMA

Roma, Ztl Fascia verde trovato
l’accordo sulla proroga: ecco chi
potrà continuare a circolare

LA NOMINA

LE NOVITÀ

AMBIENTE
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GLI OBIETTIVI DELLA NUOVA PRESIDENZA
ITALIANA DI EUWMA

Vincenzi durante l’incontro ha illustrato gli obiettivi

prioritari della nuova presidenza italiana EUWMA, che

durerà come stabilito dalla turnazione, un anno. “Gestione del

territorio e salvaguardia dell’ambiente oggi sono spesso messe

in contrapposizione- ha spiegato il presidente Vincenzi- Si

parla di antropizzazione contro rinaturalizzazione

eppure il discorso è decisamente complesso”.

Per fare un esempio: “Il 30 percento dei territori di pianura

italiani esistono solo perché ci sono oltre 800 idrovore che lo

tengono asciutto: sono terreni sotto il livello del mare. Circa

600 sono le idrovore a nord est, se venisse sospeso il loro

lavoro sparirebbe la costa da Ravenna fino a Trieste. Il

giacimento turistico italiano è un giacimento artificiale e così

anche, per esempio, buona parte della Pianura Padana”.

La domanda che l’Italia mette al centro di questa presidenza è

dunque: “Abbiamo bisogno di un salto indietro o di un

grande balzo in avanti?”. Una sfida culturale da affrontare

con i 9 Paesi coinvolti che punta l’attenzione su:

infrastrutture che consentano la gestione della

carenza idrica e della siccità negli schemi di

irrigazione/riuso dell’acqua; infrastrutture idriche ed

energetiche come i pannelli solari REC sospesi da cavi

sopra i canali.

“Con questi pannelli solari- spiegano nella sede ANBI–

stiamo risparmiando 73 milioni di litri d’acqua che vengono

convogliati alle aziende agricole locali, generando 8,4 milioni

Granchio blu, l’esperto: “È solo
l’inizio, fa uova a milioni e punta
le acque dolci”

La Champions League “solare”: si
fa gol consumando (e
scambiando) energia pulita

VIDEO | Biometano con i rifiuti
umidi: a Spilamberto impianto
da 28 milioni

L'INIZIATIVA
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di KW di energia all’anno dal 2017″.

“La scarsità idrica si ripercuote sulla produzione alimentare-

prosegue Vincenzi- la scarsità di cibo sta dunque aumentando

l’inflazione di circa 5 punti. Questa problematica riguarda la

carenza di infrastrutture di cui stanno pagando le conseguenze

i cittadini. Prevenire costa 7 volte meno dell’emergenza.

Sappiamo però che la velocità dei finanziamenti è ben diversa

rispetto alla velocità dei cambiamenti climatici. Un’emergenza

che sta riguardando tutta l’Europa e tutto il mondo”. Torna la Fiera di Acqualagna, in
scena ‘sua maestà’ il tartufo

A Roma tornano le ‘domeniche
ecologiche’: ecco quando
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Home   Forli   Stati Generali, la sfida della ripartenza

4

Forli

Stati Generali, la sfida della
ripartenza

Appuntamento lunedì 23 ottobre ore 20.30 al San
Giacomo con il Ministro Pichetto Fratin

FORLÌ – Si  svolgeranno lunedì  23

ottobre, a partire dalle ore 20.30 al San

Giacomo, gli Stati Generali sull’alluvione

promossi dall’Amministrazione comunale

d i  For l ì  con  la  co l laboraz ione,  la

testimonianza e il supporto tecnico di chi

ha gest i to sul  terr i tor io l ’ impatto

del l ’emergenza e s i  trova a dover

ridisegnare la politica dei corsi d’acqua e

dei canali, alla luce del grave dissesto

idrogeologico che minaccia l ’ intera

regione.

L’iniziativa prevede gli interventi di Gian

Luca Zattini, sindaco del Comune di Forlì,

Irene Priolo, Vicepresidente Regione

E m i l i a  R o m a g n a  –  A s s e s s o r e

all’Ambiente, Difesa del suolo e della costa, Protezione civile, e Gilberto Pichetto

Fratin, Ministro dell’ambiente e della sicurezza energetica.

Sono previste le relazioni tecniche di Simona Savini, Dirigente del servizio ambiente e

urbanistica del Comune di Forlì, Piero Tabellini, dell’Agenzia regionale per la sicurezza

territoriale e la protezione civile, Stefano Francia, Presidente del consorzio di Bonifica

della Romagna, Alessandro Baroncini, direttore reti centrali Hera, Lucio Torrisi, Tenente

Colonnello dell’Aeronautica Militare e Matteo Berti, docente e geologo dell’università

degli studi di Bologna.

Per il sindaco Zattini, gli Stati Generali rappresentano un momento di condivisione di

Da  Roberto Di Biase  - 23 Ottobre 2023 
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Parma, quella “lacrima” di Rossini

per violoncello e pianoforte il 23...
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Alla Sagra Musicale Malatestiana

il violino di Midori con la

prestigiosa...
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alcuni importanti obiettivi: “ragionare su un nuovo modello di lavoro, che sia al passo

con i tempi e le esigenze dei territori, presentare strumenti per eliminare ritardi, inerzie

e burocrazia, far partire un vasto piano di opere pubbliche con le risorse straordinarie

del Pnrr volte a prevenire e ridurre i rischi rappresentati da alluvioni e frane.”

Alla serata sono state invitate tutte le rappresentanze del territorio colpite

dall’alluvione, le realtà coinvolte nella gestione dell’emergenza, i sindaci del

comprensorio forlivese, i comitati di quartiere, il comitato vittime del fango, le

associazioni di categoria, i sindacati e gli ordini professionali, oltre ai rappresentanti

istituzionali e al mondo delle scuole.

La serata sarà trasmessa in diretta streaming sul sito del Comune di Forlì e sui canali

social del sindaco Gian Luca Zattini.

La partecipazione in presenza è aperta a tutti fino a esaurimento delle sedute.

Zanzare; posticipato causa

maltempo il trattamento adulticida

a Villanova e alla Cava

Chiusura temporanea di un tratto

di Corso della Repubblica

compreso tra via Flavio Biondo e

via Bruni per operazioni urgenti ed

indifferibili di cantiere

Zanzare; previsti trattamenti

adulticida a Villanova e alla Cava

Oltre un centinaio i partecipanti al

plogging di Alea Ambiente:

successo per l’annuale giornata

ecologica a Forlì

“Un’Opera al Mese”: il 22 ottobre

“Fiasca con fiori” presentata da

Gianfranco Brunelli a Forlì

Il 21 ottobre torna a Forlì “Di Corsa

per l’Ambiente”

ARTICOLI CORRELATI ALTRI ARTICOLI DELL'AUTORE



L'Opinionista © 2008 - 2023 - Emilia Romagna News 24 supplemento a L'Opinionista Giornale Online 
reg. tribunale Pescara n.08/2008 - iscrizione al ROC n°17982 - P.iva 01873660680

2 / 2

EMILIAROMAGNANEWS24.IT
Pagina

Foglio

23-10-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 31



    
Inserzionisti  Contatti  Termini e condizioni  Inglese  Olandese  Spagnolo  Tedesco  Cinese  Francese  Hortidaily

Notizie  Cerca Ricerca di Personale Foto Iscriviti

Avvisi

Prodotte poco meno di 2.800.000 tonnellate, ma con ottima
qualità
Pomodoro da industria: conclusa nel Nord
Italia la campagna di raccolta 2023

In questi giorni si è conclusa la
campagna di raccolta e trasformazione
del pomodoro da industria del Nord
Italia. Le superfici coltivate sono 38.928
ettari, di cui 3.731 a produzione
biologica e il restante a produzione
integrata. Sono state prodotte poco meno di 2.800.000 tonnellate di
pomodoro, nel dettaglio 2.798.312 tonnellate, ovvero un -12% rispetto a
quanto contrattato fra l'industria e le Organizzazioni di Produttori (OP),
realizzando una resa media in campo per il territorio del Nord Italia di
71,88 ton/ha, più bassa della resa media del quinquennio precedente,
pari a 73,93 ton/ha.

Nello specifico, la resa in campo della produzione integrata di
quest'anno è in linea con la media del quinquennio precedente, mentre
la resa in campo del biologico è stata di 47,41 ton/ha, nettamente
inferiore rispetto alla resa media del quinquennio precedente di 62,87
ton/ha.

Sul territorio la campagna ha presentato due volti molto differenti:
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nell'area ovest del Nord Italia le rese sono state molto alte, nonostante ci
siano state aree duramente colpite dalla grandine, mentre nell'area est
le rese sono state decisamente basse a causa delle piogge persistenti
di maggio, nonché dell'alluvione che ha duramente colpito il ravennate lo
scorso 20 maggio, portando anche alla perdita di superfici coltivate.

"In sintesi – afferma Tiberio Rabboni, presidente OI Pomodoro da
Industria Nord Italia – si è trattato di una campagna con esiti discreti, se
non buoni, nelle province occidentali e negativi, purtroppo, nelle province
orientali, Ravenna e Ferrara in particolare. Il clima anomalo ha
condizionato negativamente anche l'esito delle coltivazioni biologiche".

Tiberio Rabboni, presidente dell'OI Pomodoro da Industria Nord Italia

Seppure fossero previste consegne scarse per le settimane di fine
agosto, dato l'andamento dei trapianti, che erano stati bloccati per due
settimane nel pieno del mese di maggio, la campagna di raccolta estiva
si è svolta con relativa regolarità, con un unico rallentamento
significativo dovuto alle piogge nei giorni di fine agosto. Malgrado le
avversità nei trapianti, l'azione degli agricoltori in campo e la
programmazione delle consegne da parte delle OP hanno permesso di
governare lo sviluppo sano delle piantine e i tempi di raccolta,
consentendo consegne regolari per tutto il periodo di lavorazione.

Il prolungato fermo dei trapianti di maggio faceva prevedere, inoltre, che
diverse superfici a pomodoro sarebbero state raccolte a settembre e
ottobre inoltrato. Complice la buona stagione, che per tutto il mese di
settembre e di metà ottobre ha favorito la maturazione di un buon
prodotto, le imprese di trasformazione sono state disponibili a tenere
aperti gli stabilimenti fino al completamento da parte degli agricoltori
della raccolta, anche se tardiva.

Il coordinamento fra raccolta e trasformazione è stato possibile anche
grazie a un continuo monitoraggio durante tutta la campagna, con un
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appuntamento settimanale fra OP e industria. L'OI Pomodoro da
Industria Nord Italia ha supportato le parti con report settimanali sulla
quantità e qualità del pomodoro consegnato e con la proiezione delle
produzioni in base alla distribuzione dei trapianti e le rese medie
storiche.

Le abbondanti piogge di maggio, che hanno ricaricato le falde acquifere,
non hanno fatto pesare il problema della siccità in campo, come invece
è accaduto nelle scorse annate. "Ciò non deve far abbassare la guardia
su questo tema – afferma Rabboni –. La filiera produttiva deve
continuare a dialogare con le istituzioni regionali e nazionali e i Consorzi
di Bonifica per promuovere opere infrastrutturali per gestire la risorsa
idrica, alla luce degli effetti del cambiamento climatico".

Il pomodoro avviato alla trasformazione ha quest'anno una qualità molto
alta, registrando un grado Brix di 4,87, uno dei valori massimi dell'ultimo
decennio. Data l'ottima qualità del prodotto consegnato, il pomodoro è
stato pagato con un indice di pagamento elevato, tra i maggiori
dell'ultimo decennio; il pomodoro già partiva da un prezzo di riferimento
base 100, pari a 150 euro a tonnellata, il più alto mai riconosciuto prima
dall'industria ai produttori, per riconoscere l'aumento dei costi di
produzione agricola dell'ultimo anno, a cui si aggiunge il premio del
tardivo e vari premi aziendali pagati dalle imprese agli agricoltori.

Data di pubblicazione: lun 23 ott 2023 

 invia questo articolo via email     stampa   

Ricevi gratuitamente la newsletter giornaliera nella tua email | Clicca qui

Altre notizie relative a questo settore: 

 

<< Indietro | FreshPlaza.it

2023-10-23 Produzione di uva passa dalle migliori selezioni seedless

2023-10-23 Pomodoro da industria: conclusa nel Nord Italia la campagna di raccolta

2023

2023-10-20 Una campagna da incorniciare per il pomodoro disidratato pugliese

2023-10-19 Settanta anni di storia illuminati dai soft drink Chioschì Luminarie Edition

2023-10-18 Il consumatore punta al proteico, ma 100 per cento vegetale

2023-10-16 Annata non facile per il pomodoro da industria in Romagna

2023-10-13 Sotto il sole cocente l'ultimo scorcio della campagna dei derivati di

pomodoro

2023-10-13 Succhi di frutta: Roberto Savioli nuovo direttore dello stabilimento di

Barbiano

2023-10-12 Minori produzioni di frutta estiva da trasformare e prezzi raddoppiati

2023-10-10 "Osservazione delle piante e interventi agronomici mirati per migliorare le

rese produttive"

2023-10-10 Parte il progetto biennale Tomato SAUCE

2023-10-06 L’evoluzione del food&beverage negli anni ha puntato a valorizzare la filiera

2023-10-06 ANICAV promuove le conserve bio

2023-10-05 La varietà Edward è perfetta per la stagione precoce del mango peruviano"

2023-10-05 In vetrina succhi naturali di frutti rossi: arancia rossa, melograno e

ficodindia

2023-10-04 In America Latina si espande l’offerta di maturazione alla fonte della frutta

fresca

3 / 3
Pagina

Foglio

23-10-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 34



Home   Ambiente e Territorio   Agricoltura   I PROBLEMI “STORICI” DELLA BELLA E VERDE PIANURA DI VENAFRO

Ambiente e Territorio Agricoltura Attualità

I PROBLEMI “STORICI” DELLA BELLA E
VERDE PIANURA DI VENAFRO

  13Da  Redazione  - 23 Ottobre 2023 

HOME FUTURO MOLISE WEB TV VARIE  ARTE E SPETTACOLO SPORT RUBRICA  CONTATTI 

 19.9  Venafro  lunedì 23 Ottobre 2023   
C

Accetta
CookieQuesto sito o gli strumenti terzi da questo utilizzati si avvalgono di cookie necessari al

funzionamento ed utili alle finalità illustrate nella cookie policy. Se vuoi saperne di più o negare il
consenso a tutti o ad alcuni cookie, consulta l'informativa Cookie al seguente link. Se, invece, vuoi leggere la nostra
Privacy Policy puoi consultare questo link.

Chiudendo questo banner, scorrendo questa pagina, cliccando su un link o proseguendo la navigazione in altra
maniera, acconsenti all’uso dei cookie.

1 / 3

FUTUROMOLISE.COM
Pagina

Foglio

23-10-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 35



di T.A.

TRATTASI DELLE TONNELLATE DI CANALETTE DI FERRO E CEMENTO DELLA VECCHIA

IRRIGAZIONE DEI TERRENI NON PIU’ RIMOSSE E DELLE RADICI SUPERFICIALI DEI PINI

MEDITERRANEI A RIDOSSO DELLE STRADE CONSORTILI DI BONIFICA

Si tornano a segnalare due problemi ”storici” che continuano ad interessare la pur bella e verde

pianura venafrana, perché finalmente s’intervenga a risolverli. Da un lato per favorire le colture

senza impedimenti di sorta e dall’altra per garantire la sicurezza di quanti percorrono le strade

consortili di bonifica che l’attraversano per raggiungere i terreni da coltivare, le aziende agricole e

le tante abitazioni private sorte nella piana. I problemi “storici” : i chilometri, meglio le tonnellate

delle vecchie, inservibili e da anni in disuso canalette di ferro e cemento per l’irrigazione dei

terreni realizzate negli anni ‘60∕’80 per l’irrigazione a scorrimento oggi sostituita da quella a

pressione ben più produttiva e i pericolosi avvallamenti sulle strade consortili della stessa pianura

dovuti alle radici superficiali dei tanti ed enormi pini mediterranei cresciuti a ridosso delle arterie

consortili e tali da alzare addirittura il manto asfaltato che risulta conseguentemente sconnesso e
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Articolo precedente

LA VARIANTE SUD DI VENAFRO, 10 KM DI
ASFALTO UTILISSIMI PER ALLEGGERIRE IL
TRAFFICO NELL’ABITATO CITTADINO MA DA
TENERE IN TUTT’ALTRO MODO ED
EFFICIENZA

Articolo successivo

“Venafro 1860-La miccia di una rivoluzione”

pericoloso per quanti transitano su gomma. Le vecchie canalette : oggi sono lì abbandonate, rotte

ed inservibili sui campi da coltivare, il che costringe a ridurre le superficie da arare e coltivare.

Oltretutto non si esclude che apportino problemi alla salute dei terreni, trattandosi di cemento e

ferro logori da anni. Vanno cioè rimosse, ma da decenni sono lì, senza che nessuno le tocchi.

Tanti proprietari terrieri e coltivatori le hanno accantonate e messe da parte per coltivare meglio i

terreni coi nuovi mezzi agricoli, in attesa della loro definitiva rimozione che però continua a non

esserci. A chi tocca intervenire e rimuovere ? Certamente al Consorzio di Bonifica della Piana di

Venafro che all’epoca le commissionò all’allora Impresa veneta Pozzobon, utilizzandole per

decenni. Adesso che non servono più grazie al moderno sistema irriguo a pressione, è il caso di

rimuoverle e smaltirle per favorire economia e salubrità della produzione agricola venafrana. Le

radici dei pini mediterranei. Messi a dimora tali specie arboree nei terreni della piana, vennero

però impiantati troppo nelle vicinanze delle arterie della bonifica tanto che oggi le loro radici

superficiali il più delle volte sollevano addirittura l’asfalto delle strade consortili, procurando

avvallamenti, dossi e conseguenti pericolosi sbalzi ai mezzi su gomma in transito. Ne risentono i

conduttori dei mezzi agricoli, ma anche chi va in auto per raggiungere casa in campagna o

spostarsi. In qualche caso si è anche intervenuti, rifacendo il manto asfaltato per eliminare dossi

ed avvallamenti, ma il naturale cammino delle radici dei pini ha ripreso a rompere ed avallare.

Questo accade in via Maria Pia di Savoia e ovunque ci sono pini mediterranei a ridosso delle

strade consortili della bonifica. Cosa fare ? Chiedere a tecnici ed agronomi per la migliore

soluzione conclusiva e maggiormente sicura per l’incolumità delle persone.
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TEMI CALDI 23 OTTOBRE 2023 |  SI INTASA LA CONDOTTA IDRICA, LAVORI DI ABBANOA A BUDONI

HOME » BUDONI

Si intasa la condotta idrica, lavori di
Abbanoa a Budoni

23 OTTOBRE 2023

di Redazione

I lavori di Abbanoa a Budoni.
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Abbanoa ha annunciato i lavori a Budoni. A causa dell’intasamento della condotta
dell’acqua grezza di competenza del Consorzio di Bonifica della Sardegna centrale,
proveniente dall’invaso del Maccheronis, è stato necessario sospendere
temporaneamente la produzione dell’acqua potabile nel potabilizzatore di Budoni.

I tecnici di Abbanoa si sono immediatamente attivati per far fronte all’emergenza
con manovre in rete. Cali di pressione e temporanee interruzioni sono previste
nelle frazioni di Berruiles, Maiorca e Nuditta in territorio di Budoni, Franculacciu,
Schifoni, Stazzu Bruciatu, La Pattimedda, Budditogliu e Straulas in territorio di San
Teodoro

Qualsiasi anomalia può essere segnalata al servizio di segnalazione guasti di
Abbanoa tramite il numero verde 800.022.040 attivo 24 ore su 24. Abbanoa
segnala che alla ripresa dell’erogazione l’acqua potrebbe essere transitoriamente
torbida a causa dello svuotamento e successivo riempimento delle tubazioni.
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Consorzio Vallo di Diano Tanagro
Libro celebrativo per i cento anni
Il volume fotografico curato da Emiliano Sarli, storiografo della bonificazione italiana

Lunedì 23 Ottobre 2023, 12:51







Nel 2026 ricorre il Centenario del Consorzio di Bonifica

Integrale Vallo di Diano e Tanagro, istituito con il Decreto

Reale del 21 marzo 1926.

l’Amministrazione Consortile presieduta da Beniamino

Curcio, nel quadro delle iniziative di celebrazione

dell’importante traguardo istituzionale, ha voluto

pubblicare il volume fotografico “Cent’anni di opere in

100 e più immagini” per ripercorrere la storia dei lavori e

delle opere realizzate attraverso le immagini tratte

dall’archivio storico consortile.

Come si desume anche dal risvolto di copertina del libro,

le fotografie in bianco e nero riprendono le sistemazioni

idrauliche compiute a partire dagli anni Trenta fino alle

più recenti opere di bonifica e di irrigazione.

Napoli, concerto a sorpresa
dei Negramaro per Pino Daniele
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Le foto «vogliono raccontare, altresì, delle maestranze

coinvolte, degli animali impiegati, delle macchine

operatrici utilizzate. Tanto, per tramandare un segmento

dell’identità culturale di un territorio che si districa tra la

montagna, la pianura e le acque, espressione del

diuturno impegno di persone, comunità e istituzioni».

Il libro fotografico è stato curato da Emilio Sarli, cultural

promoter del Centenario e storiografo della

bonificazione italiana, settore al quale ha dedicato

diverse pubblicazioni. 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

L'INIZIATIVA

Consorzio Vallo di Diano Tanagro
Libro celebrativo per i cento anni
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Home   Lombardia   Regione Lombardia, settore Idrico: scelte le opere prioritarie per evitare rischio siccità

Regione Lombardia, settore
Idrico: scelte le opere prioritarie
per evitare rischio siccità

    

Regione Lombardia, settore Idrico: scelte le opere prioritarie per evitare rischio
siccità

Milano – Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli
interventi prioritari per l’anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi
infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI). La Giunta ha, infatti,
approvato la proposta dell’assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche
e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro
Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio

23/10/2023
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Articolo precedente

585 sponsor a Milano per la tutela
del verde pubblico

e Sistemi verdi). “Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea l’assessore Sertori –
predisposto in condivisione con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le risorse
idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre l’impatto ambientale
nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza
dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione”. “Va aggiunto – prosegue
Sertori – che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni migliori
per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal
Ministero delle Infrastrutture e Trasporti” nel Piano nazionale di interventi
infrastrutturali e per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI). Si tratta di una
decisione che ha un impatto sull’intero territorio regionale ma che, in particolare,
coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio
dell’Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell’intero territorio
della Lombardia. “Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a realizzare quegli
interventi infrastrutturali utili all’incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e
all’ottimizzazione dell’uso e della distribuzione irrigua per non correre i rischi delle
due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le risorse adeguate alla
copertura delle proposte progettuali presentate”. “Interventi concreti – aggiunge
l’assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi – che aiuteranno
Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una
decisione che avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale”.
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 Stampa

Tweet  

Lombardia: 10 milioni per
manutenzione strutture irrigue e
bonifiche
23 Ottobre 2023 - 05:40PM 

MF Dow Jones (Italiano)

(Il Sole 24 Ore Radiocor Plus) - Roma, 23 ott - "La Regione Lombardia metterà a

disposizione anche per il 2024 importanti risorse del Programma di sviluppo

rurale, stanziando circa 10 milioni di euro per interventi dedicati alle strutture

irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo di continua manutenzione ma

anche di modernizzazione, oltre che di sviluppo delle infrastrutture extra aziendali

di irrigazione". Lo ha detto l'assessore regionale all'Agricoltura della Lombardia,

Alessandro Beduschi, intervenendo oggi al convegno "Irrigazione: una risorsa per

l'agricoltura, il territorio e l'ambiente della Lombarda", organizzato da Anbi

Lombardia - Associazione nazionale dei consorzi di bonifica. "Mai come in questi

anni - ha sottolineato Beduschi - i Consorzi di bonifica lombardi hanno dimostrato

il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28mila chilometri di canali con cui

hanno saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi

metereologici estremi della scorsa estate. Il loro ruolo è doppio e prezioso, perché

oltre ad assicurare l'approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono

un proprio presidio di difesa idraulica per i territori".

com-arl

(RADIOCOR) 23-10-23 17:25:06 (0597)FOOD,PA 5 NNNN

 

(END) Dow Jones Newswires

October 23, 2023 11:25 ET (15:25 GMT)

Copyright (c) 2023 Dow Jones-Radiocor
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   Anno XI LUNEDÌ 23 OTTOBRE 2023- GIORNALE NON VACCINATO

Maltempo: il Consorzio di bonifica monitora gli
impianti in tempo reale grazie al sistema di
telecontrollo
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 VISITE: 30

Dopo una delle estati più lunghe mai

state registrate, l'autunno sembra ormai

essere arrivato e, con lui, anche il

maltempo.

Il Consorzio 1 Toscana Nord è pronto ad

affrontarlo avvalendosi del proprio

sistema di telecontrollo, un articolato

apparato che permette di seguire sia i

parametri fisici relativi agli eventi

meteorici, sia lo stato degli impianti in

gestione. Sono infatti presenti sul territorio

una serie di pluviometri e idrometri, le cui

rilevazioni si integrano con quelle del

Centro Funzionale Regionale, in modo da controllare costantemente la quantità di pioggia

e il conseguente innalzamento dei livelli nei corsi d'acqua.

Non solo. L'Ente di bonifica monitora anche lo stato dei propri impianti idrovori attraverso

una serie di sensori, tra cui moderne telecamere a infrarossi, che trasmettono i dati in

tempo reale ai tablet in dotazione. Il personale tecnico ha così la possibilità di controllare

da remoto motori, attuatori, macchine, apparecchiature, impianti e qualsiasi tipo di

dispositivo installato, eseguendo ispezioni in loco solo in caso di effettiva necessità.

Si tratta di un sistema composto principalmente da tre componenti: una parte periferica

costituita da apparati di acquisizione dei dati, il sistema di trasmissione che utilizza fibra

ottica, rete telefonica, radio e internet, e un centro di supervisione e controllo dal quale si

accede a tutte le informazioni, compresi i dati storici.

"L'implementazione informatica del sistema di telecontrollo che il Consorzio sta portando
avanti ha importanti benefici sulla sicurezza idraulica poiché riduce i tempi di pronto
intervento in caso di piene ed eventi metereologici avversi – ha commentato il presidente

del Consorzio 1 Toscana Nord, Ismaele Ridolfi. –  Il sistema si si va ad aggiungere
all'imprescindibile presidio territoriale del personale del consorzio, accrescendo le
competenze professionali. La difesa delle nostre zone è per noi un obiettivo primario al
quale dedichiamo il massimo impegno".
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Home Cronaca Ortignano, l’intervento…

Ortignano, l’intervento salva‐Teggina del Consorzio
Sindaco e Presidente del Consorzio insieme per sdoganare un nuovo metodo di lavoro:
insieme per migliorare il territorio, risparmiando

Acquista il giornale Accedi Abbonati
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Speciali

. . .

23 ott 2023

consorzio

A rezzo, 23 ottobre 2023 – Il tecnico che, per
valutare criticità e soluzioni si muoveva tra i sassi
e la terra scivolati in alveo, in seguito all’ondata

di maltempo che, nel dicembre 2022, si è abbattuta sul
Casentino, è diventata immediatamente il simbolo della
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POTREBBE INTERESSARTI ANCHE
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fragilità dei nostri territori e della necessità di fare rete per
migliorarne la sicurezza.

Immediata la reazione: Consorzio di Bonifica 2 Alto
Valdarno e Comune di Ortignano Raggiolo hanno deciso di
allearsi e di unire le forze economiche per restituire
sicurezza all’area.

A distanza di pochi mesi, ecco il risultato: la grave erosione
che, in località Macee, ha invaso il Teggina e ha rischiato di
inghiottire la pista ciclabile, è stata ripristinata.

Al suo posto, adesso, c’è una robusta difesa di sponda in
gabbioni completata da una staccionata di legno.

Il torrente ha ritrovato così la corretta sezione di deflusso e
il tracciato adiacente al corso d’acqua la sua forma
originaria.

A rendere ancora più significativo l’intervento, il fatto che sia
stato condiviso e cofinanziato dai due enti, mossi da
obiettivi diversi ma congruenti, che hanno deciso di unire
energie e risorse.

Con poco meno di 50 mila euro, la criticità è stata affrontata
e risolta.

I 18 mila messi a disposizione dal comune sono stati
utilizzati per il ripristino del tombamento del piccolo fosso
poderale e del percorso ciclopedonale, scivolato in alveo
insieme a una porzione della sponda.

Il Consorzio di Bonifica, con 30.000 euro, ha finanziato la
ricostituzione dell’opera idraulica, che ha consentito il
recupero della funzionalità dell’asta fluviale.

Lavorare in sinergia ha permesso di ottimizzare i risultati,
risparmiando. A rendere possibile l’operazione una
convenzione sottoscritta a quattro mani dai due enti, per
definire responsabilità e impegni reciproci.

Ed ecco quanto è stato fatto.

Lo scolo del canale laterale, che confluisce proprio in
prossimità dell’opera ripristinata, è stato ricostruito con
elementi scatolari in calcestruzzo prefabbricato armato,
saldamente uniti all’opera spondale, realizzata in gabbioni.
La scelta progettuale ha consentito di realizzare una
protezione integrata alla sponda del torrente Teggina e, al
tempo stesso, all’attraversamento posto sulla confluenza
con il fosso superficiale.
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© Riproduzione riservata

“Oggi inauguriamo un’opera importante per la mitigazione
del rischio idraulico nel territorio di Ortignano Raggiolo, ma
soprattutto sdoganiamo definitivamente un metodo di
lavoro nuovo, basato su una fattiva collaborazione tra enti e
sulla condivisione sinergica delle risorse umane e finanziarie
disponibili, per abbattere i costi e per ottimizzare i risultati. Il
Consorzio, che gestisce un reticolo idrografico ampio e
complesso, è consapevole di avere nei comuni degli alleati
importanti per monitorare in modo capillare il territorio e le
sue criticità idrauliche. Da sempre, infatti, gli interventi sui
corsi d’acqua, programmati nel piano delle attività di
bonifica, redatto annualmente, vengono decisi e valutati in
collaborazione con i sindaci. Un rapporto consolidato che
consente al Consorzio di effettuare una manutenzione
ordinaria sempre più puntuale ed efficace. Oggi, facciamo
un passo avanti. Con Ortignano Raggiolo, abbiamo infatti
condiviso i problemi e trovato soluzioni adeguate per
risolvere criticità gravi, secondo le specifiche competenze. E’
un modello importante, già sperimentato occasionalmente,
che dà ottimi risultati e che qui, sul Teggina, ha mostrato
tutta la sua efficacia”, commenta la Presidente Serena
Stefani.

“Oggi torniamo restituire piena funzionalità a una pista
ciclabile frequentatissima, dove passano continuamente
persone a piedi e in bicicletta. In primavera ospita anche la
mezza maratona del Casentino e ne rappresenta un dei
punti più belli. In seguito agli eventi meteorologici del
novembre 2019, un tratto della pista aveva ceduto. Grazie
alla collaborazione con il Consorzio di Bonifica siano riusciti
a ripristinare l’area, condividendo forze economiche e
operative. La collaborazione tra i due enti, disciplinata da
un’apposita convenzione, ha portato ancora una volta un
risultato importante per la comunità locale. Per un piccolo
comune come il nostro infatti intervenire da soli non è
sempre facile: l’alleanza con il Consorzio è quindi preziosa
per continuare a coniugare sicurezza idraulica e fruibilità del
corsi d’acqua”, commenta il Sindaco Emanuele Ceccherini.
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Ferrara

Ferrara Cronaca

Il temibile granchio blu spunta
anche nei sifoni di Berra

Sorpresa nella tradizionale pulizia del vascone con il recupero del pesce
23 ottobre 2023 2 MINUTI DI LETTURA

Berra Molti addetti ai lavori e qualche “curioso” che da lontano ha
sbirciato le operazioni si sono ritrovati al vascone dei sifoni di Berra.
Come da tradizionale, infatti, c’è stato lo svaso del bacino adiacente
con il relativo recupero del pesce. Solo che stavolta oltre ai pesci ha
fatto la comparsa il tanto temuto granchio blu, le cui chele sono
arrivate fino a questa zona della provincia, piuttosto distante dal
mare.

L’impianto dei sifoni di Berra ha una storia ultra centennale, pare
iniziata nel 1905 – anche se alcuni documenti risalgono ancora prima,
al 19esimo secolo – con i primi studi per prelevare acqua a fini irrigui a
cura dell’ingegner Pietro Pasini (ingegnere capo del Consorzio della
Grande bonificazione ferrarese). Nel 2019, a coronare il patrimonio, è
arrivata la candidatura a sito Unesco. Ma in questo caso il protagonista
è stato il bacino adiacente alla struttura. Questo impianto è uno dei
primi sifoni utilizzati dal Consorzio di Bonifica per la gestione delle
acque, con una portata di 24 metri cubi al secondo è in grado di
prelevare acqua dal fiume Po anche in periodo di magra. 

Il recupero del pesce è avvenuto grazie ai mezzi del Consorzio di
Bonifica e ai volontari di A.S.I.A. Aps, che dopo aver svuotato il bacino
- anche per pulire le grate dal legname che si era accumulato -, hanno
impiegato diverso personale e un mezzo con la gru per poter svolgere
al meglio i lavori previsti. 

Era presente il dottor Mattia Lanzoni e il suo staff della Facoltà di
biologia dell’Università di Ferrara, il quale ha avuto modo di valutare
quello che attualmente è la popolazione ittica del Po in quanto questo
bacino prende acqua direttamente dal fiume. Sono stati recuperati 26
quintali di pesce così suddivisi 25% di pesce gatto, 25% di cefalo
calamita, 20% di siluro e il rimanente 30% suddiviso fra carpe, carassi,
luccioperca, barbo, abramidi, alborelle e anche anguille. Purtroppo,
come detto, c’erano pure dei granchi dalle chele blu. 

Hanno assistito alle operazioni Stefano Calderoni, presidente del

Iscriviti alle Newsletter
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Consorzio di Bonifica di Pianura di Ferrara, insieme ai suoi tecnici che
hanno gestito l’evento nel migliore dei modi, A.S.I.A. Aps (unica
titolare di una convezione con il Consorzio per questo tipo di
interventi) con il presidente Marco Grossi e il responsabile dei
recuperi Franco Gregori, con i volontari e i mezzi per il trasporto del
pesce recuperato. Ancora, per la Regione Emilia Romagna c’era la
responsabile del Settore agricoltura, caccia e pesca di Ferrara,
Alessandra Pesino, e la sua collaboratrice Cristiana Garolla, Luca
Bellini, presidente di Agrimercato Ferrara, e infine per la Fipsas c’era
Giuliano Boldini, vicepresidente della sezione di Ferrara. l

D.M.

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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L'archeoclub di Rombiolo Armos alla scoperta del territorio tra archeologia,
ambiente e poesia

La Prima Pagina
L´archeoclub di Rombiolo Armos alla scoperta del territorio tra archeologia, ambiente e poesia
Nicola Rombolà Calabria , Cronaca
Nella prima giornata della campagna "Ecologica ‐ Ambientale ‐ Archeologica" l´archeoclub di Rombiolo visita il borgo
abbandonato di Papaglionti  e la Grotta Trisulina. Ma diverse le iniziative culturali previste come la presentazione di un
libro di poesia (sabato 28 ottobre, ore 17 a Pernocari) e la mostra fotografica sui siti minori dell´area del Poro (30
novembre).  
Sono tanti i segreti che devono essere scoperti. Ma il territorio va esplorato, osservato, letto, curato affinché possa
rivelarci la sua storia segreta. Ci sono i segni del paesaggio e le testimonianze che vanno interrogati. Ed è con questo
spirito che l´associazione Archeoclub d´Italia APS ‐ "ARMOS" ‐ con sede a Rombiolo VV), con il supporto del GAL Terre
Vibonesi e il patrocinio del Comune di Zungri, sta portando avanti una campagna di scoperta, tutela e sensibilizzazione
di significativi siti. La prima giornata "Ecologica ‐ Ambientale ‐ Archeologica" si è svolta (15 ottobre) nel territorio di
Zungri. Alla presenza di tanti partecipanti assistiti da alcuni ragazzi volontari e divulgatori, i visitatori sono stati guidati
prima alla riscoperta dell´antico borgo di Papaglionti, abbandonato dopo una serie di calamità naturali, e poi alla
cosiddetta "Grotta di Trisulina", che in realtà è un ipogeo di epoca romana (datato 1° secolo A.C.). Attraverso un
percorso naturalistico la comitiva ha raggiunto l´ingresso del sito. La grotta si trova a circa sette metri di profondità. L
´archeologa, socia fondatrice dell´associazione, Sesil Marcella, coadiuvata dalle giovani volontarie (Tonia, Debora,
Michela e Caterina), ha spiegato le vicende storiche del sito, dalle sue origini sino al suo declino, senza dimenticare di
citare le varie leggende nei secoli sono state tramandate.
La giornata è stata caratterizzata, non solo dalla riscoperta di un bene archeologico di importanza strategica per la
storia del contesto territoriale, ma anche per l´opera ambientale ed ecologica che è stata il presupposto della
iniziativa. Nei giorni che hanno preceduto l´evento, i componenti della associazione guidati dal presidente Nicola
Mandaradoni, hanno effettuato un´opera di messa in sicurezza, pulizia del sito e del percorso, non solo dalle erbacce e
dai rovi, ma rimuovendo anche i rifiuti urbani che nel tempo si sono  accumulati su tutta l´area interessata. Queste
occasioni hanno come scopo non solo la riscoperta di tesori archeologici e culturali, ma anche quello di sensibilizzare
la popolazione sulle tematiche dell´ambiente e della salvaguardia del territorio. Nel corso dell´esperienza, agli ospiti è
stato offerto una degustazione a base di prodotti locali donati da aziende del territorio. Il momento conviviale ha
coniugato il legame tra territorio, tradizione e gastronomia quale riflesso dei valori che lo caratterizzano e che
rappresentano il volano di potenziale sviluppo economico che può segnare la rinascita di questi piccoli borghi,
altrimenti destinati a scomparire.
La prima giornata "Ecologica ‐ Ambientale ‐ Archeologica" si è potuta organizzare grazie alla disponibilità dell
´Amministrazione Comunale di Zungri, del Consorzio di Bonifica Vibonese per l´aiuto nella pulizia delle vie di accesso,
del GAL Terre Vibonesi per il supporto, della Porolat di Zungri, della N´duja San Donato di Spilinga e del Panificio
Petrolo di Rombiolo, per l´offerta della degustazione dei prodotti locali dell´area del Monte Poro.
 
Il presidente dell´Archeoclub "Armos" Nicola Mandaradoni, a nome di tutto il direttivo, ringrazia i partecipanti, i soci
ed i volontari che gratuitamente hanno permesso la realizzazione di questa prima giornata "alla scoperta del
territorio". E sempre grazie alla collaborazione dei diversi enti e di aziende che partecipano al progetto di riscoperta
del patrimonio storico e archeologico, il prossimo importante appuntamento sarà il 30 novembre, ultimo giorno per
poter partecipare gratuitamente al concorso fotografico "I siti culturali minori" dell´area del Poro, per dare visibilità a
siti che non sono conosciuti o poco valorizzati, per riportarli in vita attraverso le immagini.  Il concorso sarà
contrassegnato con una mostra fotografica, la pubblicazione 12/18 fotografie sul calendario che verrà realizzato per l
´evento e la premiazione di tre fotografie (contatti:  [email  protected] ,  [email  protected] ;  sito web
archeoclubitaliarombiolo.it). Altra iniziativa importante dal titolo "La Grazia e la bellezza delle parole" si svolgerà
sabato 28 alle ore 17.00 (Auditorium di Pernocari) che vedrà al centro la presentazione della silloge poetica "Le Grazie
di Olimpia" della poetessa Daniela Scuncia. Parteciperanno il sindaco di Rombiolo Domenico Petrolo, il presidente di
Armos, Nicola Mandaradoni, l´avvocato Orietta Barbuto (moderatrice), l´artista Pantaleone Rombolà, la scrittrice
Antonella Daffinoti e Mariangela Preta, Direttrice Polo museale di Soriano Calabro. Intermezzi musicali del maestro
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AMBIENTE NATURA

Merano: studiare le rogge per affrontare
i cambiamenti climatici

Pubblicato 21 secondi fa - 23 Ottobre 2023
By Redazione





Lo studio delle rogge cittadine e delle falde superficiali
finalizzato all’elaborazione di modelli per la gestione del
drenaggio e dello scarico delle acque meteoriche in previsione
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di eventi climatici sempre più estremi.

Questo il nuovo progetto presentato dal Comune di Merano
ai/alle rappresentanti dei diversi consorzi di bonifica, di
irrigazione e di miglioramento fondiario in occasione di un
incontro svoltosi la scorsa settimana al Centro per l’innovazione
MIND di via Palade.

Lo studio prosegue ed estende le attività svolte nell’ambito del
progetto TERRA ( M a p p a T u r a  d E l l e  R e t i  t e c n o l o g i c h e
tRAnsfrontaliere), promosso dal Comune e finanziato dal
Programma di Cooperazione Transfrontaliera INTERREG V Italia
Svizzera (IV Avviso), con l’obiettivo di rendere più efficiente la
gestione del sottosuolo e dei sottoservizi focalizzando questa
volta l’attenzione sull’interazione tra le storiche rogge cittadine,
cui è affidata buona parte del drenaggio di pioggia, e le falde
superficiali.

Attiva/Disattiva audio qui sotto

Lo scopo è quello di identificare e condividere nuove strategie
per una gestione efficiente della rete di smaltimento dei deflussi
meteorici con attenzione alle caratteristiche del suolo e del
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ARGOMENTI CORRELATI:

sottosuolo. Il progetto prevede una parte sperimentale nel
territorio di Merano e una successiva fase di modellizzazione dei
risultati per una loro potenziale estensione ad altri territori
dell’Alto Adige e oltre.

L’incontro svoltosi al MIND ha voluto quindi aggiornare i diversi
portatori di interesse sulla progettualità sviluppata dal Comune di
Merano e dall’Azienda Servizi Municipalizzati di Merano i n
stretta collaborazione con il Dipartimento di Ingegneria Civile e
Ambientale, sezione di Idraulica, del Politecnico di Milano.

Alla riunione sono intervenuti anche il direttore dell’Ufficio
strade, infrastrutture e geologia Nikolaus Mittermair,  i l
responsabile dell’ufficio tecnico acque reflue di ASM Fabrizio
Formaggio, nonché i docenti del Politecnico Giovanni Menduni e
Daniele Bocchiola, che hanno coordinato i lavori.

Dopo un aggiornamento metodologico, i consorzi hanno potuto
esporre i loro punti di vista e sottolineare le problematiche legate
a queste strutture storiche di fondamentale importanza sia per le
coltivazioni che per la funzione strategica assunta nel deflusso
delle acque meteoriche.

I lavori sono proseguiti poi con alcuni sopralluoghi da parte dei
tecnici in alcuni punti più sensibili dell’infrastruttura cittadina.
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(mi-lorenteggio.com) Milano, 23 ottobre 2023 – L’assessore regionale all’Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi ha partecipato oggi ai lavori del

convegno ‘Irrigazione: una risorsa per l’agricoltura, il territorio e l’ambiente della

Lombarda’, organizzato da ANBI Lombardia – Associazione nazionale dei consorzi di

bonifica.

“Regione Lombardia – spiega l’assessore Beduschi – metterà a disposizione anche per il

2024 importanti risorse del Programma di Sviluppo rurale, stanziando circa dieci milioni di

euro per interventi dedicati alle strutture irrigue e di bonifica, che hanno bisogno non solo

di continua manutenzione ma anche di modernizzazione, oltre che di sviluppo delle

infrastrutture extra aziendali di irrigazione”.

“Mai come in questi anni – prosegue l’assessore Beduschi – i Consorzi di Bonifica lombardi

hanno dimostrato il loro insostituibile ruolo nel gestire gli oltre 28.000 chilometri di canali

con cui hanno saputo far fronte prima alla straordinaria siccità del 2022 e poi gli eventi

metereologici estremi della scorsa estate. Il loro ruolo è come sempre doppio e prezioso,

perché oltre ad assicurare l’approvvigionamento di acqua per la nostra agricoltura sono un

vero e proprio presidio di difesa idraulica per i nostri territori”.

Nel suo intervento l’assessore Beduschi ha ricordato che i Consorzi di bonifica sono parte

attiva e propositiva del Tavolo regionale per la risorsa idrica, coordinato dall’assessore

Massimo Sertori, che proprio coinvolgendo tutti gli attori chiamati ad occuparsi di

gestione delle acque, è stato fondamentale per affrontare situazioni difficili e proprio per

questo è diventato uno strumento periodico e non solo emergenziale.

“Inoltre – conclude Beduschi – i Consorzi rivestono un ruolo sempre più centrale anche

nella valorizzazione del territorio e dell’ambiente, curando progetti di recupero del reticolo

idrico minore, per migliorare la qualità delle acque e per valorizzazione del paesaggio e

della biodiversità”.
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Lunedì, 23 Ottobre 2023  Molto nuvoloso o coperto

Bonifica, al via un programma triennale: 215mila euro nel parmense
Tra gli interventi di bonifica e irrigazione su beni demaniali ci sono 125mila euro nel 2024 - e altri 100mila nel 2025 -  per migliorare la rete di canali consortili nei Comuni di

Noceto, Medesano e Fontevivo, con interventi attuati dal Consorzio della bonifica parmense

Redazione
23 ottobre 2023 17:14

a avuto parere favorevole la delibera della giunta “Approvazione modifiche e integrazioni al Programma Triennale degli interventi di

bonifica e irrigazione 2023-2025 e del progetto LIFEEL 2023”. Il Programma del triennio prevede risorse per 4 milioni e 545mila euro: nel

2023, 1,4 milioni; nel 2024, 1 milione e 680mila; nel 2025, 1,4 milioni. Il via libera è stato dato in commissione Politiche economiche,

presieduta da Manuela Rontini. Il Programma è stato illustrato dalla giunta. Il progetto Lifeel prevede la conservazione dell'Anguilla europea

con azioni nell'area del Fiume Po (Italia) e del fiume Nesto (Grecia).

LE MODIFICHE

Le modifiche vedono lo stanziamento di 350mila euro di risorse aggiuntive, per il 2024, nel capitolo di spesa riguardante gli investimenti per

opere pubbliche demaniali di bonifica idraulica e irrigazione. Le risorse serviranno alla riparazione della strada Ferriere-Rocca (Piacenza),

segnalata a rischio limitazione al traffico dal Comune (è l'unica via di accesso alla località Rocca per gli abitanti) dopo che il Consorzio di bonifica

di Piacenza aveva evidenziato il peggioramento delle condizioni statiche del ponte sul Rio Lago Moo. La priorità è di mettere in sicurezza
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l'accesso alla località Rocca. Il costo totale dei lavori è di 500mila euro e la differenza è coperta dal Consorzio di bonifica di Piacenza.  La

consegna dei lavori è attesa all'inizio del 2024.

Tra gli interventi di bonifica e irrigazione su beni demaniali ci sono poi 125mila euro nel 2024 - e altri 100mila nel 2025 -  per migliorare la rete di

canali consortili nei Comuni di Noceto, Medesano e Fontevivo, con interventi attuati dal Consorzio della bonifica parmense.

Per il 2024, inoltre, sono in agenda 100mila euro per la ripresa delle frane nel Canale consorziale Gambellara (Imola), nei tratti di campagna e in

fregio alla strada comunale Gambellara, nel Comune di Imola. A intervenire è il Consorzio di Bonifica della Romagna Occidentale.

La consigliera Giulia Gibertoni (Gruppo Misto) ha posto il tema degli interventi per il ponte nel piacentino, per agevolare la viabilità, e la

possibilità del Consorzio di riattivare una stradina comunale, in modo temporaneo, per evitare ai cittadini di compiere un giro di 45 chilometri ai

cittadini. "Quella strada passerà per un bosco è il caso di asfaltarla?".

Il consigliere Matteo Daffadà (Partito democratico) ha sottolineato "l'importanza dell'intervento nelle aree marginali, a dimostrazione della

vicinanza della Regione e del ruolo dei Consorzi di bonifica anche sull'Appennino. E' importante finanziare quegli interventi".

La giunta ha risposto che per il tratto sull'Appennino piacentino "è prevista sì una viabilità alternativa, ma non so di asfaltatura. L'intervento nel

parmense, invece, è stato spostato al 2024 e prevede la messa in sicurezza (per un totale di 212mila euro di risorse su due anni) di alcuni canali

acquisiti da bonifica parmense".

© Riproduzione riservata
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D

Lunedì, 23 Ottobre 2023  Nubi sparse e schiarite

Sicurezza idrogeologica: ecco come funziona il monitoraggio del
territorio
Il Consorzio 1 Toscana Nord spiega dotazioni e operazioni per anticipare possibili criticità legate alla quantità di pioggia

Redazione
23 ottobre 2023 11:06

opo una delle estati più lunghe mai state registrate, l’autunno sembra ormai essere arrivato e con lui anche il maltempo. Il Consorzio 1

Toscana Nord si è preparato per tutelare e monitorare il territorio, avvalendosi del proprio sistema di telecontrollo, un articolato

apparato che permette di seguire sia i parametri fisici relativi agli eventi meteorici, sia lo stato degli impianti in gestione. Si tratta di pluviometri

e idrometri, le cui rilevazioni si integrano con quelle del Centro Funzionale Regionale, in modo da controllare costantemente la quantità di

pioggia e il conseguente innalzamento dei livelli nei corsi d’acqua.

L’Ente di bonifica monitora anche lo stato dei propri impianti idrovori attraverso una serie di sensori, tra cui moderne telecamere a infrarossi,

che trasmettono i dati in tempo reale ai tablet in dotazione. Il personale tecnico ha così la possibilità di controllare da remoto motori, attuatori,

macchine, apparecchiature, impianti e qualsiasi tipo di dispositivo installato, eseguendo ispezioni in loco solo in caso di effettiva necessità.
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Si tratta di un sistema composto principalmente da tre componenti: una parte periferica costituita da apparati di acquisizione dei dati, il sistema

di trasmissione che utilizza fibra ottica, rete telefonica, radio e internet, e un centro di supervisione e controllo dal quale si accede a tutte le

informazioni, compresi i dati storici.

"L’implementazione informatica del sistema di telecontrollo che il Consorzio sta portando avanti ha importanti benefici sulla sicurezza idraulica

poiché riduce i tempi di pronto intervento in caso di piene ed eventi metereologici avversi - ha detto il presidente del Consorzio 1 Toscana

Nord, Ismaele Ridolfi - il sistema si va ad aggiungere all’imprescindibile presidio territoriale del personale del consorzio, accrescendo le

competenze professionali. La difesa delle nostre zone è per noi un obiettivo primario al quale dedichiamo il massimo impegno". 

© Riproduzione riservata
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L U N E D Ì  2 3  O T T O B R E  2 0 2 3

61 progetti sottoposti a valutazione di impatto
ambientale (VIA) nella regione Lazio nel 2023

 tratto da https://www.regione.lazio.it/cittadini/tutela‐ambientale‐

difesa‐suolo/valutazione‐impatto‐ambientale

02/01/2023 VT Cellere CAVE EUROPOMICE SRL Variante

al piano di coltivazione e recupero ambientale cava di lapillo in

località “Monte Cellere” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐001‐2023 Det. G03038

del 07/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 23 del 21/03/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 23 del 21/03/2023

02/01/2023 LT SS Cosma e Damiano CENTRALI

FOTOVOLTAICHE EMERALD 02 SRL Impianto fotovoltaico a terra

della potenza di 4,0404MWp (DC) con connessione alla RTN per una

potenza (AC) pari a 4,000 M W VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐002‐2023  

02/01/2023 FR Anagni CENTRALI FOTOVOLTAICHE VPD

SOLAR 8 SRL Realizzazione dell’impianto agrovoltaico da 9.972,72

kWp denominato “Vico” VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐003‐2023  

04/01/2023 FR Anagni CENTRALI FOTOVOLTAICHE VEI

GREENFIELD 1 Costruzione impianto fotovoltaico a terra, potenza

4.974,76 kW con relative opere di connessione alla rete esistente in

località Via della Consortina VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐004‐2023  

11/01/2023 FR Anagni RIFIUTI BRENNTAG SPA Impianto

di distribuzione prodotti chimici in loc. Area industriali Paduni

Selciatella, Via Frattarotonda Vado Largo n. 6 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐005‐2023 Det. G05427

del 20/04/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 36 del 04/05/2023

 Rinviato a V.I.A. Pubblicato su B.U.R.L. n. 36 del 04/05/2023

19/01/2023 FR Frosinone RIASSETTO URBANO Elco s.r.l.

 Progetto per la realizzazione di un intervento di riqualificazione

e valorizzazione dell'area, del relativo complesso industriale dismesso

Flex S.p.A. (già Permaflex S.p.A.)  Via dei Monti Lepini, Loc. Valle

Fioretta. Realizzazione di un centro commerciale VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐006‐2023 Det. G09788

del 17/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.62 del 03/08/2023 Escluso

dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su B.U.R.L. n.62

del 03/08/2023

23/01/2023 RM Cave DEPURATORI Acea Ato2 S.p.A.

 Interventi di ampliamento della potenzialità del depuratore di

Cave a 17.000 AE.” in località Speciano (SP12a) VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐007‐2023  

25/01/2023 LT Cisterna di Latina RIFIUTI PLASTA REI

SRL Realizzazione di un impianto di produzione di granuli di resine

termoplastiche a partire da materie prime fossili e rifiuti plastici

A R C H I V I O  B L O G
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post‐consumo riciclati chimicamente.”, in località Zona Industriale

 VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐008‐2023  

27/01/2023 RM Ladispoli RIFIUTI Centro Autodemolizioni

Ladispoli (C.A.L.) di Amoroso Leonardo e C. s.n.c. Realizzazione

di un nuovo impianto di autodemolizione / centro raccolta e

trattamento dei veicoli fuori uso” in località via Aurelia Km. 38 VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐009‐2023  

08/02/2023 VT Arlena di Castro, Cellere, Piansano, Tuscania,

Canino, Capodimonte, Tessennano GEOTERMIA FUTURO

ENERGIASRL Permesso di ricerca geotermica denominato Arlena di

Castro VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐010‐2023

 Det. G04050 del 27/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 30 del

13/04/2023 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni

Pubblicato su B.U.R.L. n. 30 del 13/04/2023

08/02/2023 VT Tuscania, Monte Romano, Viterbo

 GEOTERMIA FUTURO ENERGIASRL Permesso di ricerca

geotermica denominato Tuscania VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐011‐2023 Det. G04012

del 24/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 29 dell'11/04/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 29 dell'11/04/2023

16/02/2023 LT Aprilia CENTRALI FOTOVOLTAICHE DREN

SOLARE 3 Realizzazione Impianto Agrivoltaico della Potenza di 10

MW – denominato Aprilia01 in località Buon Riposo VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐012‐2023  

07/03/2023 VT Capodimonte, Piansano e Marta GEOTERMIA

 Enel Green Power Italia s.r.l. Permesso di ricerca mineraria

Marta VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐014‐2023

 Det. G05861 del 03/05/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del

16/05/2023 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni

Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

07/03/2023 VT Marta e Viterbo GEOTERMIA Enel Green

Power Italia s.r.l. Permesso di ricerca mineraria Laertina

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐015‐2023 Det.

G05860 del 03/05/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

15/03/2023 RM Roma, Campagnano Romano e Anguillara

Sabazia GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso

di Ricerca Mineraria “MELAZZA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐019‐2023 Det. G05862

del 03/05/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

 Archiviato Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

16/03/2023 RM Guidonia Montecelio RIASSETTO URBANO

 FEDERAZIONE ITALIANA GOLF Opere temporanee da eseguirsi

nell’ambito del Progetto Ryder Cup 2023 per la Federazione Italiana

Golf, con in località Marco Simone e in zona aereoporto “Alfredo

Barbieri” VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐020‐2023

 Det. G04013 del 24/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 29

dell'11/04/2023 Archiviato Pubblicato su B.U.R.L. n. 29

dell'11/04/2023

11/4/23 LT Latina RIFIUTI SEIPA SRL Attività di recupero

di rifiuti non pericolosi mediante impianto mobile e recupero

morfologico di un settore (cd “Area B”) all’interno dell’area di

rispetto della ex Centrale nucleare di Latina con l’uso degli aggregati

recuperati in località Via Macchia Grande, 6  Borgo Sabotino

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐026‐2023 Det.

G11375 del 25/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 73 del 12/09/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 73 del 12/09/2023
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11/4/23 RM Guidonia Montecelio RIASSETTO URBANO

 FEDERAZIONE ITALIANA GOLF Opere temporanee da eseguirsi

nell’ambito del Progetto Ryder Cup 2023 per la Federazione Italiana

Golf, con in località Marco Simone e in zona aereoporto “Alfredo

Barbieri” VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐027‐2023

 Det. G10095 del 21/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 63

dell'08/08/2023 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni

Pubblicato su B.U.R.L. n. 63 dell'08/08/2023

12/4/23 RM Roma, Campagnano Romano e Anguillara Sabazia

 GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso di

Ricerca Mineraria “MELAZZA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐030‐2023 Det. G08103

del 09/06/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 51 del 27/06/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 51 del 27/06/2023

24/4/23 RM Roma RIFIUTI IGM COSTRUZIONI SRL

 Progetto per la realizzazione e l’esercizio di un impianto di

gestione rifiuti non pericolosi con annesse attività di recupero (R5)

su singolo codice EER 170504 per riempimento e livellamento di un

lotto interessato da Permesso di Costruire” in località Via G.G. Gizzi,

snc (ingresso secondario dalla complanare del GRA Km 64,800)

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐031‐2023 

 

27/4/23 LT Latina CENTRALI FOTOVOLTAICHE GREEAN DEAL

SRL Realizzazione Impianto Agrivoltaico della potenza di 1.481,48

kW denominato “Borgo San Michele” VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐032‐2023  

3/5/23 RM Pomezia CENTRALI FOTOVOLTAICHE BDINVEST SRL

 Realizzazione ed esercizio di una centrale di generazione

elettrica da fonte rinnovabile fotovoltaica da 7,02 MWp sita presso

terreno agricolo in Via Monachelle Vecchia VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐034‐2023 Det. G11640

del 04/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 75 del 19/09/2023

 Rinviato a V.I.A.Pubblicato su B.U.R.L. n. 75 del 19/09/2023

8/5/23 RM Pomezia CENTRALI FOTOVOLTAICHE BDINVEST SRL

 Realizzazione ed esercizio di una centrale di generazione

elettrica da fonte rinnovabile fotovoltaica da 8,16 MWp sita presso

terreno agricolo iin Via Torremaggiore snc VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐035‐2023 Det. G11641

del 04/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 75 del 19/09/2023

 Rinviato a V.I.A. Pubblicato su B.U.R.L. n. 75 del 19/09/2023

8/5/23 RM Roma, Campagnano Romano, Formello e Mazzano

Romano GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Istanza di

Permesso di Ricerca Mineraria “CASSIA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐036‐2023 Det. G08620

del 21/06/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 55 dell'11/07/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 55 dell'11/07/2023

9/5/23 RM Civitavecchia DIFESE SPONDALI COMUNE DI

CIVITAVECCHIA Rifioritura della barriera soffolta e ripascimento

spiagge – II° fase VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐037‐2023 Det. G10991

del 09/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 69 del 29/08/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 69 del 29/08/2023

9/5/23 FR Patrica CENTRALI FOTOVOLTAICHE AGATA A SRL

 Realizzazione ed esercizio di un impianto solare fotovoltaico a

terra della potenza di picco (DC) di 7,247 MWp, con connessione alla

RTN per una potenza (AC) di 6,500 MW in località Quattro Strade,

s.n.c. VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐038‐2023 
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10/5/23 RM Colleferro RIFIUTI AVIO SPA Centro di prova di

accensione statica (OPTF) per lo sviluppo e la qualificazione di motori

a razzo liquido con propellenti HTP ≥ 95% e RP‐1” nel comprensorio

industriale in località in Via Ariana Km 5.2, 00034 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐039‐2023  

22/5/23 RM Roma RIFIUTI AMA S.p.A. Realizzazione

di un impianto per la selezione e il recupero delle terre di

spazzamento in località via Salaria, 981 Municipio III VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐040‐2023  

22/5/23 RM FIUMICINO, ROMA e CERVETERI GEOTERMIA

 Gesto Italia srl ISTANZA DI PERMESSO DI RICERCA DI RISORSA

GEOTERMICA “TORRIMPIETRA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐041‐2023 Det. G09510

del 11/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 60 del 27/07/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 60 del 27/07/2023

23/5/23 RM Campagnano Romano, Anguillara Sabazia e

Trevignano Romano GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL

 Permesso di Ricerca Mineraria “SABAZIA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐043‐2023 Det. G10693

del 03/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 67 del 22/08/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 67 del 22/08/2023

23/5/23 RM Campagnano Romano, Formello, Castelnuovo di

Porto, Sacrofano, Mazzano Romano e Magliano Romano

 GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso di

Ricerca Mineraria “SACROFANO” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐044‐2023 Det. G10694

del 03/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 67 del 22/08/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 67 del 22/08/2023

23/5/23 RM Riano e  Castelnuovo di Porto RIASSETTO URBANO

 ALS S.r.l.  SVILUPPO PRODUTTIVO E RECUPERO – intervento di

localizzazione di attività produttiva di logistica e recupero

morfologico e vegetazionale delle aree estrattive dismesse e

interventi di miglioramento viabilistico – loc. Piana Perina VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐045‐2023  

29/5/23 RM Roma RIASSETTO URBANO CASTELVITTORIANO

SRL Realizzazione struttura ricettiva turismo all'aria aperta in loc.

via della Cacciuta VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐046‐2023  

31/5/23 LT Fondi DIFESE SPONDALI COMUNE DI FONDI

 Interventi per la difesa e la ricostruzione del litorale di Fondi nel

tratto compreso tra foce Canneto e foce Santa Anastasia VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐047‐2023 Det. G11728

del 05/09/2023 Rinviato a V.I.A.

12/06/2023 VT e RM Barbarano Romano, Bassano Romano,

Capranica, Oriolo Romano, Sutri, Vejano, Bracciano,  Canale

Monterano, Manziana GEOTERMIA Enel Green Power Italia s.r.l.

 Permesso di ricerca geotermica Monte Termine VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐049‐2023 Det. G12579

del 25/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 80 del 05/10/2023

 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni Pubblicato su

B.U.R.L. n. 80 del 05/10/2023

12/06/2023 VT e RM Anguillara Sabazia, Bracciano,

Campagnano di Roma,  Cerveteri, Manziana, Roma GEOTERMIA

 Enel Green Power Italia s.r.l. Permesso di ricerca geotermica

Castel Giuliano VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐050‐

2023 Det. G12256 del 18/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 78 del

28/09/23 Archiviato Pubblicato su B.U.R.L. n. 78 del 28/09/23
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15/06/2023 RM Ladispoli OPERE COSTIERE COMUNE DI

LADISPOLI INTERVENTO DI DIFESA COSTIERA NEL TRATTO DI LITORALE

COMPRESO TRA TORRE FLAVIA E MARINA DI PALO” ‐CUP:

E69H18000000002 VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐051‐

2023  

15/06/2023 RM Guidonia Montecelio RIFIUTI F.A.T. FUTURO

AMBIENTE E TERRITORIO SRL Ampliamneto di un impianto di

gestione rifiuti speciali già in esercizio ai sensi dell'art.208 del D.lgs.

152/2006 e s.m.i sito in loc. Industriale Tavernelle VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐052‐2023  

19/06/2023 LT Aprilia CENTRALI FOTOVOLTAICHE MIAMI

SRL “REALIZZAZIONE DI UN IMPIANTO SOLARE FOTOVOLTAICO

CONNESSO ALLA RETE ELETTRICA DELLA POTENZA DI PICCO PARI A

19.965,40 kW DA REALIZZARSI IN AREA INDUSTRIALE”, in località

DODICI RUBBIE – VIA RENO SNC  VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐053‐2023 Det. G11772

del 06/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 76 del 21/09/2023

 Rinviato a V.I.A. Pubblicato su B.U.R.L. n. 76 del 21/09/2023

20/06/2023 RM Ciampino e Roma DIFESE SPONDALI

 REGIONE LAZIO ‐ COMMISSARIO RISCHIO IDROGEOLOGICO

 Intervento Codice Rendis AB25IR002/WW “Fosso della

Caffarella ‐ Realizzazione di cassa di espansione” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐054‐2023 Det. G13544

del 13/10/2023 Escluso dal procedimento di Via con prescrizioni

20/06/2023 VT Civita Castellana CENTRALI

FOTOVOLTAICHE  ESC Srl  “Impianto di produzione di energia

elettrica da fotovoltaico con potenza complessiva di 810 kWp in loc.

Gargarasse denominato FV Civita” in  località Prataroni/Gargarasse 

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐055‐2023

 Prot. 0787509 del 17/07/2023 Non Attivazione

21/06/2023 LT Minturno RIASSETTO URBANO Comune di

Minturno Intervento di  “Minturno RE‐LIFE: i luoghi dello stare.

Progetto di rifunzionalizzazione di aree urbane dismesse e degradate.

Ambito 1 – Ex Sieci Urban Park”  in località Scauri (Frazione di

Minturno).  VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐056‐

2023  

21/06/2023 RM Roma DIFESE SPONDALI REGIONE

LAZIO ‐ COMMISSARIO RISCHIO IDROGEOLOGICO Intervento

Codice Rendis AB25IR001 /WW "Fosso Tor Sapienza ‐ Messa in

sicurezza della zona urbana di Tor Sapienza"  VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐057‐2023 Det. G12996

del 03/10/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.84 del 19/10/2023 Rinviato

a V.I.A. Pubblicato su B.U.R.L. n.84 del 19/10/2023

23/06/2023 LT Pontinia CENTRALI FOTOVOLTAICHE SOLAR PV

4 S.R.L. Realizzazione di impianto fotovoltaico a terra della

potenza di 9.336,06 kWp denominato PONTINIA 11 e relative opere di

connessione” Via Migliara 50 SX VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐059‐2023 Det. G12995

del 03/10/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.84 del 19/10/2023 Rinviato

a V.I.A. Pubblicato su B.U.R.L. n.84 del 19/10/2023

12/07/2023 RM Roma RIASSETTO URBANO MUNICIPIO XIV

ROMA CAPITALE Lavori di nuova realizzazione tramite demolizione e

ricostruzione del Centro Polivalente Rino De Vito in L.go Codogno n. 2

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐065‐2023 Det.

G09802 del 17/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.62 del 03/08/2023

 Archiviato Pubblicato su B.U.R.L. n.62 del 03/08/2023

17/07/2023 LT Pontinia CENTRALI FOTOVOLTAICHE SOLAR PV

2 S.R.L. Realizzazione di un impianto FV da 6895,26 Kwp

denominato Pontinia 9 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐066‐2023  

19/07/2023 RM Formello, Sacrofano, Roma, Campagnano

►  2021 (10629)

►  2020 (10130)

►  2019 (9669)

►  2018 (9238)

►  2017 (8908)

►  2016 (9457)

►  2015 (7447)

►  2014 (5841)

►  2013 (4225)

►  2012 (2514)

►  2011 (1460)

►  2010 (712)

►  2009 (475)

►  2008 (782)

►  2007 (231)

I N F O R M A Z I O N I  P E R S O N A L I

GIORGIO LIBRALATO

VISUALIZZA IL  MIO PROFILO COMPLETO
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Romano, Nepi, Magliano Romano, Mazzano Romano, Castelnuovo di

Porto, Trevignano Romano e Anguillara Sabazia GEOTERMIA

 ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso di Ricerca Mineraria

“RAZZANO” VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐067‐

2023 Det. G12050 del 13/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 77 del

26/09/2023 Archiviato Pubblicato su B.U.R.L. n. 77 del

26/09/2023

21/07/2023 FR Pignataro Interamna  Villa Santa Lucia e

Piedimonte San Germano CENTRALI FOTOVOLTAICHE ENERGIA

ECOSOSTENIBILE S.R.L. REALIZZAZIONE DI UN IMPIANTO

AGRIVOLTAICO PER LA PRODUZIONE DI ENERGIA ELETTRICA, DELLE

OPERE CONNESSE E DELLE INFRASTRUTTURE INDISPENSABILI

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐070‐2023 

 

24/07/2023 RM Roma OPERE COSTIERE Direttore ad

interim della Direzione Regionale Lavori Pubblici, Stazione Unica

Appalti, Risorse Idriche e Difesa del Suolo  Intervento di

“Ripascimento di un tratto di litorale di Ostia Levante nel Comune di

Roma Capitale – X Municipio CUP: F82B21000030005 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐071‐2023  

27/07/2023 LT Latina CENTRALI FOTOVOLTAICHE DIAMOND

FV s.r.l. Intervento di  Costruzione impianto agrovoltaico a terra,

potenza 19.993,92 kWp con relative  opere  di  connessione  alla 

rete  esistente in  località Strada Petrimerco VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐072‐2023  

31/07/2023 LT Latina CENTRALI FOTOVOLTAICHE AMS 15.0

SRL Realizzazione di impianto fotovoltaico a terra della potenza di

3.770,00 kWp denominato LATINA 35 e relative opere di connessione

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐074‐2023 

 

01/08/2023 VT Canepina, Vallerano, Vignanello e Soriano nel

Cimino DEPURATORI Regione Lazio, Direzione Regionale Lavori

Pubblici, Stazione Unica Appalti, Risorse Idriche e Difesa Del Suolo ‐

Area Attuazione Servizio Idrico Integrato e Risorse Idriche Opere di

collettamento e depurazione relativamente ai Poli di Civita

Castellana, Sutri e Vignanello – CUP F73J08000040001 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐075‐2023  

04/08/2023 RM Roma RIFIUTI F.LLI TIBERI SRL Progetto

di impianto fisso per il riciclaggio di rifiuti inerti

provenienti da attività di demolizione da utilizzare nel recupero

ambientale della cava

denominata “C15_F.lli Tiberi” in loc. Ponte Galeria VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐077‐2023  

09/08/2023 RM Roma RIFIUTI C&C Impianti srl

 Implementazione nuove linee di gestione di rifiuti non pericolosi

con potenziamento della pre‐esistente linea di compostaggio in loc.

Via del Casal Lumbroso VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐080‐2023  

18/09/2023 RM Cerveteri CENTRALI FOTOVOLTAICHE MENINAS

SRL Costruzione impianto FV denominato Cerveteri I 2023 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐082‐2023  

22/09/2023 FR Ceprano RIFIUTI SABELLICO SRL

 Ampliamento impianto trattamento rifiuti non pericolosi in loc.

via Triventi ‐ Contrada Selvotta‐Fontana Martino VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐083‐2023  

29/09/2023 LT Ponza RIFIUTI ACQUALATINA SPA

 Adeguamento della rete fognante e potenziamento

dell’Impianto di depurazione in loc. Giancos VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐085‐2023  
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Post più vecchio

29/09/2023 RM Roma CAVE VIABIT STRADE SRL Recupero

ambientale di una cava di sabbia e ghiaia sita in località Casale

Basini, Magliana VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐086‐2023  

29/09/2023 RM Roma OPERE IDRAULICHE Regione Lazio,

Direzione Regionale Lavori Pubblici, Stazione Unica Appalti, Risorse

Idriche e Difesa Del Suolo Misure per la gestione del rischio alluvione

e per la riduzione del rischio idrogeologico. Fosso Malafede ‐ Messa

in sicurezza della zona urbana di Vitinia via Risaro VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐087‐2023  

04/10/2023 RM Tivoli OPERE IDRAULICHE CONSORZIO DI

BONIFICA DEL LITORALE NORD Opere di difesa idraulica del Fiume

Aniene in destra idraulica – fraz. Martellona VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐089‐2023  

05/10/2023 VT Vignanello RIFIUTI Impresa Individuale

Falzarano Luigi REALIZZAZIONE DI UN CENTRO DI RACCOLTA PER LA

MESSA IN SICUREZZA, DEMOLIZIONE, RECUPERO E ROTTAMAZIONE

VEICOLI A MOTORE E LORO PARTI MACCHINARI E APPARECCHIATURE

OBSOLETE IN LOC. STR. PROV.LE VASANELLESE VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐090‐2023  

PUBBLICATO DA GIORGIO LIBRALATO ALLE 06:49  
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Attualità

INTERVENTI CONCRETI

Regione Lombardia approva
interventi prioritari per la
sicurezza idrica
Più invasi e migliore rete di distribuzione.

ATTUALITÀ  Aggiornamento: 23 Ottobre 2023 17:04













Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla

definizione degli interventi prioritari per l’anno 2023 da

inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e

per la sicurezza del settore idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell’assessore

agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche e Utilizzo

risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi

Alessandro Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e

Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

Valorizzare le risorse idriche

“Si tratta di un quadro di interventi – sottolinea

l’assessore Sertori – predisposto in condivisione

Cronaca ContattiLocalità


Canali tematici


Iniziative


Rubriche


Tempo libero
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con ANBI Lombardia che mira a valorizzare le

risorse idriche della nostra regione, a garantire la

sicurezza e ridurre l’impatto ambientale nella

gestione degli invasi e, non ultimo, al

miglioramento della resilienza

dell’agroecosistema irriguo tramite bonifica e

irrigazione”.

“Va aggiunto – prosegue Sertori – che, con

questo atto, Regione Lombardia si pone nelle

condizioni migliori per ottenere le risorse

attraverso gli stanziamenti che saranno resi

disponibili dal Ministero delle Infrastrutture e

Trasporti” nel Piano nazionale di interventi

infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull’intero

territorio regionale ma che, in particolare, coinvolge i

gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo

(Consorzio dell’Oglio) nonché i Consorzi di bonifica e

irrigazione operanti nell’intero territorio della Lombardia.

“Regione Lombardia – conclude Sertori – mira a

realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all’incremento dello stoccaggio della risorsa

irrigua e all’ottimizzazione dell’uso e della

distribuzione irrigua per non correre i rischi delle

due ultime annate. Siamo confidenti che il

Governo troverà le risorse adeguate alla

copertura delle proposte progettuali presentate”.

Interventi concreti

 “Interventi concreti – aggiunge l’assessore

regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca

Comazzi – che aiuteranno Regione Lombardia a

fronteggiare possibili future situazioni di crisi

idrica. Una decisione che avrà certamente risvolti

positivi su tutto il territorio regionale”.
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Aree tematiche Come fare per Leggi Atti Bandi Piani Programmi Progetti

STAMPA

Cuneo salino nel delta del Po, stato attuale e
prospettive

Arpae ER organizza un seminario a Goro il 26 ottobre 2023

Lettura facilitata 

L’intrusione salina nel Delta del Po è un fenomeno

di grande rilevanza, che negli ultimi anni è aumentato

per frequenza e intensità. In particolare nel 2022

abbiamo assistito a un’ingressione di acqua salata

verso l’entroterra particolarmente significativa a

seguito della scarsità idrica eccezionale e della

conseguente ridotta portata del fiume. Il cuneo salino

può porre seri problemi di approvvigionamento idrico,

sia per gli usi agricoli sia per quelli idropotabili, con importanti conseguenze economiche,

sociali e ambientali. 

Per presentare gli studi tecnico-scientifici fin qui svolti in Emilia-Romagna e riflettere sulle

prospettive, Arpae Emilia-Romagna organizza per giovedì 26 ottobre, dalle ore 10,30

alle 13,30, un seminario presso la sede di Goro della Struttura Oceanografica

Daphne (via del Corpo delle Capitanerie di Porto 2).

Dopo i saluti della sindaca di Goro Marika Brugnoli, interverranno esperti di Arpae,

Regione Emilia-Romagna, Autorità di bacino distrettuale del fiume Po e Consorzio di

bonifica Pianura di Ferrara.

Visualizza il programma completo

Per informazioni e iscrizioni:

Saverio Turolla tel. 331 4011658, email sturolla@arpae.it

 ultima modifica 23 ottobre 2023 18:39
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CERCA

I nostri video

Settore idrico: opere prioritarie per
evitare il rischio siccità
La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse
energetiche e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro
Beduschi (Agricoltura, Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi
verdi).

Via libera, da parte della Giunta di Regione Lombardia, alla definizione degli interventi prioritari per

l'anno 2023 da inserire nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

La Giunta ha, infatti, approvato la proposta dell'assessore agli Enti locali, Montagna, Risorse energetiche

e Utilizzo risorsa idrica, Massimo Sertori, di concerto con i colleghi Alessandro Beduschi (Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste) e Gianluca Comazzi (Territorio e Sistemi verdi).

"Si tratta di un quadro di interventi - sottolinea l'assessore Sertori - predisposto in condivisione con ANBI

Lombardia che mira a valorizzare le risorse idriche della nostra regione, a garantire la sicurezza e ridurre

l'impatto ambientale nella gestione degli invasi e, non ultimo, al miglioramento della resilienza

dell'agroecosistema irriguo tramite bonifica e irrigazione".

"Va aggiunto - prosegue Sertori - che, con questo atto, Regione Lombardia si pone nelle condizioni

migliori per ottenere le risorse attraverso gli stanziamenti che saranno resi disponibili dal Ministero delle

Milano, 23 ottobre 2023   |  LOMBARDIA

23 ottobre 2023

Giovanni da Capestrano

HOME  POLITICA  ECONOMIA  CRONACA  CULTURA  SPORT  TURISMO  MILANO  ALTRO
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Senza Dio non c'è pace
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LOMBARDIA
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della buona cucina lombarda

Ritrovaci su Facebook

Resegone…
9501 follower

Segui la Pagina

Infrastrutture e Trasporti" nel Piano nazionale di interventi infrastrutturali e per la sicurezza del settore

idrico (PNIISSI).

Si tratta di una decisione che ha un impatto sull'intero territorio regionale ma che, in particolare,

coinvolge i gestori della regolazione dei laghi di Idro (AIPo) e Iseo (Consorzio dell'Oglio) nonché i

Consorzi di bonifica e irrigazione operanti nell'intero territorio della Lombardia.

"Regione Lombardia - conclude Sertori - mira a realizzare quegli interventi infrastrutturali utili

all'incremento dello stoccaggio della risorsa irrigua e all'ottimizzazione dell'uso e della distribuzione

irrigua per non correre i rischi delle due ultime annate. Siamo confidenti che il Governo troverà le

risorse adeguate alla copertura delle proposte progettuali presentate".

"Interventi concreti - aggiunge l'assessore regionale al Territorio e Sistemi verdi, Gianluca Comazzi - che

aiuteranno Regione Lombardia a fronteggiare possibili future situazioni di crisi idrica. Una decisione che

avrà certamente risvolti positivi su tutto il territorio regionale".

 Elenco progetti
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Urbino Pesaro Fano Senigallia Jesi Fabriano Ancona Osimo Camerino Macerata Recanati Civitanova Fermo Ascoli San Benedetto Marche Italia CercaAltri
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Francesco Vincenzi (Anbi) è il nuovo
presidente dell’assemblea EUWMA

 2' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

23/10/2023 - ROMA -  Si è tenuta

o g g i ,  n e l l a  s e d e  r o m a n a

di ANBI (Associazione Nazionale

Consorzi di gestione e tutela del

t e r r i t o r i o  e  a c q u e  i r r i g u e ) ,

l'assemblea EUWMA (European

Union of Water Management

Associations) cui hanno aderito

le organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione dell'acqua di dieci Stati,

membri dell'Unione Europea: Belgio, Italia, Ungheria, Germania, Francia, Spagna,

Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi. 

Nell'occasione, il presidente di ANBI, Francesco Vincenzi, ha assunto la presidenza di

turno europea. Una presidenza affidata nell'anno appena trascorso al Belgio con Sam

Coulier: il belga è intervenuto spiegando come il tema della loro presidenza abbia

interessato la 'salinizzazione' delle acque, problematica molto diffusa non solo nel

loro territorio. GLI OBIETTIVI DELLA NUOVA PRESIDENZA ITALIANA DI EUWMA

Vincenzi durante l'incontro ha illustrato gli obiettivi prioritari della nuova presidenza

italiana EUWMA, che durerà come stabilito dalla turnazione, un anno. "Gestione del

territorio e salvaguardia dell'ambiente oggi sono spesso messe in contrapposizione-

ha  sp iegato  i l  p res idente  V incenz i -  S i  par la  d i  ant rop izzaz ione contro

rinaturalizzazione eppure il discorso è decisamente complesso". Per fare un esempio:

"Il 30 percento dei territori di pianura italiani esistono solo perché ci sono oltre 800

idrovore che lo tengono asciutto: sono terreni sotto il livello del mare. Circa 600 sono le

idrovore a nord est, se venisse sospeso il loro lavoro sparirebbe la costa da Ravenna

fino a Trieste. Il giacimento turistico italiano è un giacimento artificiale e così anche,

per esempio, buona parte della Pianura Padana". La domanda che l'Italia mette al

centro di questa presidenza è dunque: "Abbiamo bisogno di un salto indietro o di un

grande balzo in avanti?". Una sfida culturale da affrontare con i 9 Paesi coinvolti che

punta l'attenzione su: infrastrutture che consentano la gestione della carenza idrica e

della siccità negli schemi di irrigazione/riuso dell'acqua; infrastrutture idriche ed

energetiche come i pannelli solari REC sospesi da cavi sopra i canali. "Con questi

pannelli solari- spiegano nella sede ANBI- stiamo risparmiando 73 milioni di litri

d'acqua che vengono convogliati alle aziende agricole locali, generando 8,4 milioni di

KW di energia all'anno dal 2017". "La scarsità idrica si ripercuote sulla produzione

alimentare- prosegue Vincenzi- la scarsità di cibo sta dunque aumentando l'inflazione

di circa 5 punti. Questa problematica riguarda la carenza di infrastrutture di cui stanno

pagando le conseguenze i cittadini. Prevenire costa 7 volte meno dell'emergenza.

IL GIORNALE DI DOMANI
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Sappiamo però che la velocità dei finanziamenti è ben diversa rispetto alla velocità dei

cambiamenti climatici. Un'emergenza che sta riguardando tutta l'Europa e tutto il

mondo".
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      di Agenzia DIRE

Questo è un lancio di agenzia pubblicato il 24 ottobre 2023 - 96 letture

In questo articolo si parla di sanità, ambiente, cultura, lavoro, politica, welfare,

economica, hi-tech

Questo articolo è stato pubblicato originariamente qui: https://vivere.me/eyqY

 L'indirizzo breve è https://vivere.me/eyqY-5
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Milano Mantova Lecco Brescia Monza Bergamo Como Varese Pavia Cremona Lodi Sondrio Saronno Cinisello Balsamo Groane Sesto San Giovanni
Tradate CercaAltri

 Top News  Ultima Ora

Attualità Cronaca Cultura Economia Lavoro Politica Spettacoli Sport Notizie

Francesco Vincenzi (Anbi) è il nuovo
presidente dell’assemblea EUWMA

 2' di lettura  V i v e r e  I t a l i a

23/10/2023 - ROMA -  Si è tenuta

o g g i ,  n e l l a  s e d e  r o m a n a

di ANBI (Associazione Nazionale

Consorzi di gestione e tutela del

t e r r i t o r i o  e  a c q u e  i r r i g u e ) ,

l'assemblea EUWMA (European

Union of Water Management

Associations) cui hanno aderito

le organizzazioni pubbliche, locali e regionali di gestione dell'acqua di dieci Stati,

membri dell'Unione Europea: Belgio, Italia, Ungheria, Germania, Francia, Spagna,

Portogallo, Regno Unito, Romania e Paesi Bassi. 

Nell'occasione, il presidente di ANBI, Francesco Vincenzi, ha assunto la presidenza di

turno europea. Una presidenza affidata nell'anno appena trascorso al Belgio con Sam

Coulier: il belga è intervenuto spiegando come il tema della loro presidenza abbia

interessato la 'salinizzazione' delle acque, problematica molto diffusa non solo nel

loro territorio. GLI OBIETTIVI DELLA NUOVA PRESIDENZA ITALIANA DI EUWMA

Vincenzi durante l'incontro ha illustrato gli obiettivi prioritari della nuova presidenza

italiana EUWMA, che durerà come stabilito dalla turnazione, un anno. "Gestione del

territorio e salvaguardia dell'ambiente oggi sono spesso messe in contrapposizione-

ha  sp iegato  i l  p res idente  V incenz i -  S i  par la  d i  ant rop izzaz ione contro

rinaturalizzazione eppure il discorso è decisamente complesso". Per fare un esempio:

"Il 30 percento dei territori di pianura italiani esistono solo perché ci sono oltre 800

idrovore che lo tengono asciutto: sono terreni sotto il livello del mare. Circa 600 sono le

idrovore a nord est, se venisse sospeso il loro lavoro sparirebbe la costa da Ravenna

IL GIORNALE DI DOMANI
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fino a Trieste. Il giacimento turistico italiano è un giacimento artificiale e così anche,

per esempio, buona parte della Pianura Padana". La domanda che l'Italia mette al

centro di questa presidenza è dunque: "Abbiamo bisogno di un salto indietro o di un

grande balzo in avanti?". Una sfida culturale da affrontare con i 9 Paesi coinvolti che

punta l'attenzione su: infrastrutture che consentano la gestione della carenza idrica e

della siccità negli schemi di irrigazione/riuso dell'acqua; infrastrutture idriche ed

energetiche come i pannelli solari REC sospesi da cavi sopra i canali. "Con questi

pannelli solari- spiegano nella sede ANBI- stiamo risparmiando 73 milioni di litri

d'acqua che vengono convogliati alle aziende agricole locali, generando 8,4 milioni di

KW di energia all'anno dal 2017". "La scarsità idrica si ripercuote sulla produzione

alimentare- prosegue Vincenzi- la scarsità di cibo sta dunque aumentando l'inflazione

di circa 5 punti. Questa problematica riguarda la carenza di infrastrutture di cui stanno

pagando le conseguenze i cittadini. Prevenire costa 7 volte meno dell'emergenza.

Sappiamo però che la velocità dei finanziamenti è ben diversa rispetto alla velocità dei

cambiamenti climatici. Un'emergenza che sta riguardando tutta l'Europa e tutto il

mondo".
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      di Agenzia DIRE

Questo è un lancio di agenzia pubblicato il 24 ottobre 2023 - 160 letture

In questo articolo si parla di sanità, ambiente, cultura, lavoro, politica, welfare,

economica, hi-tech

Questo articolo è stato pubblicato originariamente qui: https://vivere.me/eyqY

 L'indirizzo breve è https://vivere.me/eyqY-194
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di Redazione - 23 Ottobre 2023 - 17:33   

Più informazioni
su

  consorzio boni ca toscana nord  maltempo   ismaele ridol 
  massa-carrara

MASSA-CARRARA

Maltempo, il sistema di telecontrollo del
Consorzio di boni ca: pronti ad a rontare
l’autunno foto
Ridol : «Il sistema si si va ad aggiungere all’imprescindibile presidio
territoriale del nostro personale, accrescendo le competenze professionali»

lunedì, 23 ottobre 2023 - Aggiornato alle 17:33

LA REDAZIONE

 Scrivici

PUBBLICITÀ

 Richiedi contatto Tutte le notizie


   

  Stampa   Invia notizia  1 min

MASSA-CARRARA – Dopo una delle estati più lunghe mai state registrate,
l’autunno sembra ormai essere arrivato e, con lui, anche il maltempo. Il
Consorzio 1 Toscana Nord è pronto ad affrontarlo avvalendosi del proprio
sistema di telecontrollo, un articolato apparato che permette di seguire sia i
parametri  sici relativi agli eventi meteorici, sia lo stato degli impianti in
gestione. Sono infatti presenti sul territorio una serie di pluviometri e
idrometri, le cui rilevazioni si integrano con quelle del Centro Funzionale
Regionale, in modo da controllare costantemente la quantità di pioggia e il
conseguente innalzamento dei livelli nei corsi d’acqua.

Non solo. L’ente di boni ca monitora anche lo stato dei propri impianti
idrovori attraverso una serie di sensori, tra cui moderne telecamere a
infrarossi, che trasmettono i dati in tempo reale ai tablet in dotazione. «Il
personale tecnico – spiega il Consorzio – ha così la possibilità di controllare
da remoto motori, attuatori, macchine, apparecchiature, impianti e qualsiasi
tipo di dispositivo installato, eseguendo ispezioni in loco solo in caso di
effettiva necessità».

Massa 20°C 13°C

VAmeteo Previsioni

GUARDA IL METEO DELLA TUA CITTÀ 

Lunedì schiarite mattutine, poi
nuvole e deboli piogge su Massa-
Carrara previsioni
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«Si tratta di un sistema composto principalmente da tre componenti: una
parte periferica costituita da apparati di acquisizione dei dati, il sistema di
trasmissione che utilizza  bra ottica, rete telefonica, radio e internet, e un
centro di supervisione e controllo dal quale si accede a tutte le informazioni,
compresi i dati storici». «L’implementazione informatica del sistema di
telecontrollo che il Consorzio sta portando avanti ha importanti bene ci
sulla sicurezza idraulica poiché riduce i tempi di pronto intervento in caso di
piene ed eventi metereologici avversi – ha commentato il presidente del
Consorzio 1 Toscana Nord, Ismaele Ridol . –  Il sistema si si va ad
aggiungere all’imprescindibile presidio territoriale del personale del
consorzio, accrescendo le competenze professionali. La difesa delle nostre
zone è per noi un obiettivo primario al quale dedichiamo il massimo
impegno».
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24 OTTOBRE

Allerta arancione: martedì scuole
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ANALISI PRE PARTITA

Sestri Levante-Carrarese: azzurri in
campo per accorciare sui primi
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